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Борьба с потерями—главное 
на уборке урожая

На ПОЛЯ! области цх1зве1л1ула1съ напря
женная борьба за то. чтобы убрать вое 
хлеба быстро и без потефь. Борьба с поте, 
ряил зерна на уборке в нылешне.ч rojy 
хгриобретает особое значение. Январский 
Плен>*¥ ДБ КПСС указал, что, наряду с 
повышением урожайности и юаспгареяием 
•площадей, сокращение потерь при уборке 
■урожая —  один из важнейших источников 
увеличения производства зерна.

Решающим условием ликвдда11ии боль
ших потерь зерна является сокращение 
сроков уборки. ^Читывал это, не|редовые 
волхобы и МТС области прилагают все 

J  усилия К тому, тгобы провести уборку 
быстро и доброкачественно, государствен
ный план хле^заготоБок выполнить задол. 
го до установленного срока.

Не дожидаясь массового созревания хле- 
бов, многие колхозы пустили в ход про
стые уборочные машины, организовали 
жатву хлебов вр^швую, а  затем пустили в 
ход комбайны. 3 ^  позволило таким сель
хозартелям. как «Победа», «Путь к  ком
мунизму». Кожевниковского района. «Объ
единение». «Новая жизнь». Томского рай. 
<ша, и многим другим, быстро убрать ози- 

рожь и все силы переключить на 
у^рку  яровых культур.

Правильная организация труда на убор
ке урожая, использование на полную мощ
ность всей уборочной техники —  вот что 
обеспечивает успех на, уборке урожая. 
Многие колхозы в этом деле могут по, 
учиться 7 сельскохозяйствелнЕДХ артелей 
имени Огалина, Асиновского района, 
«Победа», Кожевниковского района.

Здесь своевре5генно подготовили к  ра.бо. 
те все тока и зерносушилки, весь убороч
ный инвентарь и машины, заранее пред- 
yc^ютpeли вс^ до мелочей. Продгчанный 
рабочий план уборки, четкая расстановка 
людей и техники, высокопроизводительное 
использование комбайновых агрегатов, ор. 
ганизация уборки урожая поточным мето
дом позволили этим колхозам с первьа 
же дней взять высокие темпы и организо. 
вать бесперебойную сдачу хлеба государ
ству, йапримев, колхоз «Победа» к 10 ав
густа сдал государству около 2.500 цент. 

■* неров хлеба.
Убирать урожай бьклро и своевременно 

имеют К б  возможности и другие колхозы 
и машинно-тракторные станции области. 
Государство снабдило сельское хозяйство 
богатейшей техникой, на полях работают 
тысячи опытных механизаторов. Дело 
только за тем, чтобы хорошо использовать 
всю эту теанику.

Между тем ход уборочных работ пока
зывает, что жатва в ряде районов- явно 
затягивается, а  это неминуемо noBj^ner за 
собой огромные потери урожая. Очень мед
ленно развертываются уборочные работы в 
Бакчарском, Чаинском. Еолпашевском, Те- 
гульдетском районах.

Б  Бакчарском районе недопустимо за- 
псодали с развертыванием массовой косо
вицы хлебов, упустили драгоценное вре. 
ИЯ. Темпы уборки здесь и сейчас крайне 
низкие. К 10 августа убрано только 176 
гектаров. Это результат совершенно неудо
влетворительной организации уборочных 
р а ^  со стороны руководителей районных 
организаций, директоров МТС и правле
ний колхозов.

Врасплох захватила уборка Корни.дов. 
скую, Чердатскую, Светлянскую, Ча- 
жемтовск-ую машинно-тракторные стан
ции. Здесь до сих пор еше не закон
чен как следует ремонт ко^гбайнов и дру
гих уборочных машин. В Светлянской МТС 
из 17 комбайнов П  стоят на усадьбе. 
Большинство комбайнеров, приступивших 
в  работе, не выполняет норм выработки 
из-за организационных и технических не- 

т поладок. Простые уборочные машины на 
косовице почти не используются. Все это 
неминуемо приведет к затяжке уборки, 
к  перестою хлебов и огромным потерям от 
осыпалия зерна на корню.

Директора этих и других МТС. работни
ки партийных. сове'Лких' и сельскохозяй
ственных органов должны принять самые 
решительные меры к ускорению темпов 
уборки урожая.

Проверка показывает, что качество убо
рочных работ в ряде колхозов очень пло
хое. Как сообщают наши корреспонденты 
из Пышкинп-Троицкого, Зырянского, Шр- 
гарского. Кожевниковского. Томского рай
онов, в отдельных колхозах на каждом 
квадратном метре убранной площади 
остается от 5 до 25 колосков. В-отдель- 
ньгх ко.гхозах этих районов поля для ком
байновой уборки не готовятся, комбайнеры 
нарезают загоны или делают первый 
круг прямо по хлебу, губят урожай. В 
колхозе «Путь Лепина». Зырянского рай
она. комбайнеры первый круг по полю 
едут по несжатому хлебу. Председатель 
колхоза тов. Степичев взирает на это рав
нодушно. С таким безответственным отно
шением к  урожаю мириться нельзя.

Борьба с потерями —  главное на убор
ке. Она должна вебгись всюду —  от косо

вицы хлебов до засьпгки зерна в колхоз
ные и государственные закрома. Неюбходи. 
МО принять репштельные меры для уско
рения сроков уборки, повьппения органи
зованности и качества работ.

Комбайнерам принадлежит решающая 
роль в сокращении сроков уборки и в 
борьбе с потерями. Можно привести десят
ки примеров самоотверженной работы во. 
дителей комбайновых агрегатов, которые 
оборудовали свои машины различными 
приспоеобленнями, с первых дней добива. 
ются высокой производительности труда, 
убирают по 20— 25 и больше гектаров 
хлеба в день.

До.дг партийных, советских, сельскохо- 
зяйстветных организаций, руководителей 
МТС и колхозов— добиться, чтобы быстро 
ликвидировать простои комбайновых агре
гатов из-за поломок и плохого обслужива
ния их со стороны колхозов и МТС. чтобы 
на каждом комбайне «Сталлнец-6» еже. 
дневно убирать не менее 15— 20, «Ком
мунаре» —  12— 15 и на самоходном —  
10—̂ 12 гектаров хлебов в день.

Наряду с комбайнами следует включить 
и на полную мощность использовать все 
простые терочны е машины— жатки, лобо
грейки, переоборудованные сенокосилки. 
Это даст возможность убрать значитель
ную часть хлебов, сократить сроки уборки.

В организации борьбы с потеря.ми хле. 
ба исключительно велика роль агрономов 
МТС и колхозов. Они обязаны организо
вать контроль за качеством уборочных 
работ, следить за тем, чтобы все комбай
ны и другие уборочные машины были 
оборудованы ооответствующил1и приспо. 
ооблениями. сокращающими потери хлеба, 
чтобы косовица велась на низком срезе, 
не допускались огрехи, потери зерна в 
солому и полону, оказать большую по
мощь правлениям колхозов и руководите
лям МТС в правильной организации убо
рочных работ. Агрономы обязаны быть 
непосредственными организаторами широ
кого вне.трения в практику прогрессив
ных методов ведения уборки —  пруш. 
повой. работы комбайнов, поточного мето
да уборочных работ.

Важнейшим условием в борьбе за ка
чество уборки является приемка убран
ных площадей бригадирами полеводческих 
бригад и председателями колхозов. Спе
циалисты сельского хозяйства обязаны 
следить за тем, как принимаются убран
ные площади от комбайнеров, все ли 
бригадиры и председатели честно выпол. 
нйют эту свою обязанность. Есть немало 
({laKTOB, когда оценка качества уборки 
дается без проверки на месте. Это —  
прямой путь к снижению качества работ, 
увеличению потерь- С такими порядками, 
где они завелись, надо немедленно покон
чить.

Огромное значение для сохранения 
хлеба имеют правильная организация 
работ на токах и сушилках, строгий учет 
поступающего от комбайнов и отправляе
мого на склады зерна. Во многих колхег 
зах тока как следует не оборудованы, 
сушилки к работе не подготовлены. Это 
может создать большую угрозу порчи 
хлеба на токах. Сейчас, пока стоит жар
кая солнечная погода и зернп не требует 
большой просушки, еще есть возможность 
привести в порядок все тока и сушилки. 
Там. где не хватает крытых токов, на
до немедленно построить их. Нужно сде
лать так, чтобы весь намолоченный хлеб 
был надежно укрыт от дождя и совершен
но бы бы.та исключена его порча на то
ках.

Руководители колхозов и МТС, совег 
ские органы должны накрепко закрыть 
еще один канал потери— потравы хлеба. 
Во всех районах наблюдаются факты 
потрав хлеба на корню бродячим скотом, 
стравливания зерна скоту в ворохах 
и т. д. Сельские Советы должны в полной 
мере использовать меры борьбы с потра
вами хлеба, предусмотренные Указом 
Президиума Верховного Совета СССР 
«Об ответственности за потравы посевов 
в колхозах и совхозах».

Практика показывает, что потери хлеба 
свезелы на нет в тех хозяйствах. где 
установлена личная ответственность каж. 
лого кол.х<иника и механизатора за пору
ченное дело. Правления ко.тхозов в соот
ветствии с Уставом сельхозартели обязаны 
принимать меры воздействия к тем кол
хозникам и бригадирам полеводческих 
бригад, которые допуска.ют потери хлеба, 
низкое качбство*убо(1Х1Чных работ. Необхо. 
зимо в полной мере использовать принцип 
материальной заинтересованности колхоз
ников и механизаторов в уско1рении прове. 
зения уборочных работ.

Колхозники и механизаторы! Закрывай
те все каналы потерь на у^рке урожая! 
Боевыми делами отвечайте на призыв 
июльского Пленума ЦК КПСС, используйте 
все возможности, чтобы провести уборку 
урожая в сжатые сроки, сохранить от по
терь кажзое зерньппко.

Выше темпы уборочных работ!

- □  □  □ -

Уголь сверх плана
СВЕРИОВГЕ, 9 августа. (Т.1СО. Сего. 

ДНЯ шахта «Ключи» треста «Егоршин- 
утоль» завершила выполнение 8-месячно- 
го (Плана добычи топлива. Ко.тл^ктив хоро, 
шо орглнизпвал горно-подготовительные и 
<гчистные р^оты , умело использовал по, 
родопогрузочные машины, внедрил график 
цикличности. ^10 позволило ему на 11

Комбайны и все уборочные машины— 
на полную мощность!

Не медлить ни часа с уборкой хлебов, с каждым днем 
повышать темпы хлебозаготовок

*йг ☆

ХЛЕБ—ГОСУДАРСТВУ
КРНВ0Ш Е1Ш 0. (По телефону). Колхоз

«Искра» зажанчциает уборку озимой ржа. 
Перозый хлеб —  более 300 nei^epo®  —  
колхоз направил на пункт «Змютзерно». 

Вывозка хлеба производится автокоутон,

ной ко.тхоза. -Сдачу хлеба государству 
КОЛ.ХОЗ увеличивает с каждым днем.

Присттнили к сдаче хлеба государству 
коуТХОЗЫ имени Жданова, имени Калинина 
и другие.

Высокие намолоты ржи
Комбайнер Кравошеакской МТС тов. Граткевач 

намолачивает по 23 центнера ржа с гектара
КР1Ш0ШЕИН0. (По телефону). Передо

вые колхозы района вырастили богатый 
урожай озимой ржи. Комбайнер Кривоше- 
инской МТС тов. Гришкевич, работающий 
в колхозе имени Калинина, убирает по 
10— 16 гектаров в день и дает высокий 
намолот. 9 августа он убрал 16 гектаров 
и намолотил 365 центнеров зерна —  это 
по 23 центнера с каждого гектара. Каче
ство уборки у тов. Гришкевича отличное. 
Машина усовершенствована различными 
приспособлениями, помогающими улуч
шать качество уборки.

По 18 центнеров ржи с каждого гекта
ра намолачивает комбайнер Рыбаловской 
МТС тов, Хренюк в колхозе «Искра». За 
несколько дней он убрал 53 гектара и на
молотил более 950 центнеров зерна. За 
последние дни тов. Хренюк довел дневную 
выработку до 12 гектаров.

Хорошо работает комбайнер этой же 
МТС тов. Леев. У него средний намолот —  
17 центнеро-в с каждого гектара.

И. ПЕРСИДСКИЙ.

Медлят с уборкой, допускают потери
Многие колхозы Томского района, не 

ожидая массового созревания хлебов, на
чали выборочно уборку урожая. Так. на
пример, еще в последних числах июля 
поступили сельхозартели «Объединение». 
«Серп и молот». «Новая жизнь», имени 
Ворошилова, «Ленинский путь» и Д)у- 
гие. В колхозе «Пламя» рожь убирают 
шроетейшими машинаж и вручную. Кол- 
хданицы Мария Шавло. Екатерина Улья
нова. Клавдия Сивкова и другие ежеднев
но сжинают по 16— 20 соток при норме 
10.

В первых чис.тах августа дружно вы- 
велв свои комбайны на поля згеханизато- 
ры Поросинской МТС. Они своевременно 
составили маршруты движения машин, 
наметили мероприятия по борьбе с поте
рями зерна,

В числе первых начали косовицу ржи 
ком1байнеры Александр Осипов. Елена 
Королева. Виктор Меренгер. С первых же 
дней они стали перевыполнять нормы 
выработки. Осипов и Королева ежедневно 
^-бирают по 12 и более гектаров ржп. а 
Виктор Меренгер 7 августа убрал комбай
ном «Коммунар» 20 гектаров хлебов.

Совместные трудовые уси.тия колхоз
ников и механизаторов позволили сель
хозартелям зоны Поросинской МТС уже в 
первой пятидневке августа приступить к 
сдаче зерна государству и вести ее высо
кими темпами. Колхозы «Серп и молот», 
«Красный строитель», «Путь к коммуниз
му», «Новая жизнь». «Передовик» пере
выполнили пяти.1певный график хлебоза
готовок, а колхозы «Объединение» и «Но
вая жизнь» до 10 августа полностью уб
рали озимые и прнс'птшли к уборке яро
вых.

Совершенно иная картина в сельхозар
телях зон Томской и Корниловской МТС. 
Руководители этих станций и некоторых 
колхозов допустили вредную медлитель
ность в развертывании массовой косови
цы ржи. упустили несколько дней.

На поля колхозов «Красная звезда», 
«Единый труд», «Ваветы Ильича», 
«Красный сибиряк», обслуживаемых Том
ской МТС, комбайны вышли с большим 
опозданием, да и сейчас больше простаи
вают, чем работают. П.менно поэтому эти 
колхозы до 9 августа не приступали в 
сдаче хлеба государству.

Комбайнеры, обслуживающие колхозы 
«Ленинский п^чъ». «Кзыл-Октябрь». «3-й 
год пятилетки» и другие, норм выработки, 
за редким исключением, не выполняют.

Очень часто выходят из строя тракторы, 
останавливаются из-за тех]ргческих поло
мов комбайны. Несколько дней находился 
в этих колхозах главный агроном МТС 
тов. Новокшоно®. разъезжая из бригады в 
бригаду, но никаких ощутимых положи
тельных результатов его поездка не дала. 
.М(шганы нопрежнему и<шользуются не на 
полную мощность, очень много колосьев 
остается на жнивье, рожь перезревает на 
корню.

В колхозах «Новая заря», «Новый 
п>ть». имени Калянина, обслуживаемых 
механизаторами Корниловской МТС, ско
шены лишь первые десятки гектаров 
ржи, в то время, как пора уже присту
пать к уборке пшеницы.

—  Давать команду о начале косови
цы —  это дело агрономов, —  говорит дя. 
ректор МТС тов. Фошптейн, —  Они спе
циалисты, им и карты в руки.

А главный агроном станции тов. Ско- 
маровский всю первую пятидне1вку авгу
ста категорически запрещал разверты
вать массовую хлебоуборку, возлагая на
дежды на то. что комбайнеры потом 
штурмом наверстают упущенное.

Комбайны с усадьбы МТС в колхозы 
были отправлены п-оздно. То нене(М было 
их буксировать, то машины не совсем 
еще были готовы в выезду в поле. Толь
ко комбайнеры Дмитрий Крамской, 
Август Болодис и Петр Плицис, работа
ющие на полях колхоза «Путь социализ
ма», своевременно приступили в уборке 
хлеба. Колх-оз «Путь социализма» отпра
вил на пункт «Затотзерно» 563 центне
ра зерна, намного перевыполнив пяти
дневный графив хлебосдачи.

Остзчтьные волхщы зоны этой МТС 
хлебосдачу только щ е  начинают. Рожь, 
убранная вручную и простейшими ма- 
шпнадга, здесь не обмолачивается, и часть 
ее даже не заскирдована.

Включаясь в соревнование с хлебороба
ми Асиновского и Тутанското районов за 
проведение уборки и других полевых работ 
в сжатые сроки, колхозникя и механиза
торы Томского района брали на себя обя
зательство —  провести уборку хлебов за 
20— 25 рабочих дней и к 15 сентября 
сполна рассчитаться с государством по 
хлебопоставкам. Чтобы с честью выпол
нить эти обязательства, необходимо круто 
по.днять темпы уборки зерновых, устра
нить недостатки в использовании комбай
нов и всех хлебоуборочных средств, не до
пустить осыпания зерна.

В. ИВАНОВ.

☆  ☆ ’

ЗАКАНЧИВАЕМ УБОРКУ К УК УРУЗЫ
Колхозы зоны нашей МТС имели более 

400 гектаров посевов кукурузы. Там, где 
за кукурузой был организован хороший 
уход, она выросла до 1,5 —  2 метров 
высоты и дала хороший урожай зеленой 
массы.

Немеханизированная уборка кукурузы 
—  дело очевь трудоемкое. Мы решили 
в основном убрать кукурузу комбайнами 
до начала массовой уборки хлебов. Та® и 
сделали. Комбайны переоборудовали, как 
говорится, на ходу.

В прошлом году комбайнер тов. Кузне
цов отлично справился с уборкой под
солнечника переоборудованным комбайном 
«Сталинец-6». Переоборудование не. 
сложное. Он закрыл первую очистку 
листом железа, между молотилкой и соло
мокопнителем дополнительно установил 
деревянный стол. Основная масса по со- 
ломотранспортеру попадал<а в соломокоп. 
китель. Однако некоторая измельченная 
часть ее попадала между молотилкой и 
соломокопнителем. Установленный стол

помогает избежать потерь массы.
По примеру тов. Кузнецова в МтС бы

ло переоборудовано 8 комбайнов для убор
ки кукурузы.

Механизаторы успешно справились 
с поставленной задачей. К 10 августа 
они убрали более 200 гектаров этой 
культуры. Особенно хороших результатов 
добился комбайнер тов. Шульц. На ком
байне «Коммунар» в колхозе «Ясный 
путь» он убрал 35 гектаров кукурузы. 
Комбайнеры тт. Вишнарев, Зайков, Пахо
мов убрали в колхозе имени Ленина по 
20— 29 гектаров кукур^ы  каждый.

Комбайнер тов. В. Марар в сельхозар
тели имени Кагановича убрал комбайном 
«^алинбц-6» 30 гектаров кукурузь!.

Всего комбайнами убрано 312 гектаров 
кукурузы. Более 100 гектаров колхозы 
убрали своими силами.

Кукуруза заложена в траншеи.
Н. ТА ТА Р И Н О В .

секретарь парторганизации Кривоше* 
инской МТС Кривошеинского района.

о п ы т  ПЕРЕДОВИКОВ УБОРКИ И ХЛЕБОСДАЧИ

Как я добиваюсь 
высокопроизводительной работы 

на льнотеребилке
В колхозе имени Молотова. Зырянского 

района, лен занимает 153 гектара. В теку
щем году посевы льна здесь возросли на 
82 гектара. В колхозе создана специаль
ная льноводческая бригада. Лен колхозни. 
ки вырастили хороший. Главная задача 
теперь убрать его побыстрее, с таким рас
четом. чтобы большую часть льногарод^-к- 
ции успеть сдать государству в этом году.

Нынче большую часть льна мы должны 
убрать льнотеребилками. Льнотеребильщи
ком я работаю первый год. но это не по
мешало мне добиться с первых дней рабо
ты высокой производительноетп труда. ^

Перед выездом в поле я, совместно с 
бригадиром льноводческой бригады и пред, 
седателем правления, объехал все поля, 
разработал маршрут передвижения агрега
та. Не дожидаясь созревания льна на всех 
площадях, 27 июля приступил в выбороч
ной уС^рке. В первый день убрал лен с 
площади 7,10 гектара при норме 5 гекта
ров. в последующие дни производитель
ность не снижал. За первые пять дней 
вытеребил 35 гектаров льна, а  к 10 авгу
ста значительно перевыполнил сезошп’ю 
норму. Лен в звене Марии Остопяв мной 
убран полностью.

Мою льнотеребилку буксирует гусенич
ный трактор, на котором работает тракто
рист тов, Цык. С первых дней у нас уста
новилось деловое содружество. Чтобы уп
лотнить рабочий день, помогаем друг дру
гу проводить технические уходы. Обе ма
шины находятся в хорошес̂ г состоянии.

Мы хорошо из^ши.тя поля, где ведем 
уборку льна. Это позво.1яет лучше манев
рировать скоростями. На чистых посевах 
агрегат обычно идет на 3-й скотюспг. а на 
засоренных участках прихо.тится перехо
дить на вторую и первую скорости.

Залогом успеха работы лкубой машины 
является строгое соблюдение правил тех
нического ухода за ней. Техуходы я про
вожу еледующюг образом. В ранние утрен
ние часы смазываю все трущиеся детали. 
В процеоое работы через каждые два часа 
смазываю соединительный шарнир Гука, 
слежу за тем, чтобы он не перегревался, 
через такое же время смазываю роликовые 
подшипники, оси ведомых шкивов, ось 
верхнего опорного ролика. Особенно слежу 
за ходовой частью льнотеребилки. тща. 
тельно провожу регл’лировку ремней —  от 
их 'Правильного натяжения в основном за

висит качество теребления льна. Ремни 
секций ла протяжении всего рабочего дня 
должны быть натянуты равномерно.

В практику работы мы внедряем уборку 
льна с двух сторон. Это— в тех случаях, 
когда лен низкий и редкий, и если вести 
теребление вкруговую поперек пахотного 
пласта, то в бороздах о с т а ^ я  местами 
лен неъытеребленным. Теребление льна с 
двух СТОРОН помогает избежать потерь. 

Члены льноводческих звеньев во мно
гом способствуют достижению высокой 
производительности льнотеребильного агре
гата. Они хорошо* готовят участки для ме
ханизированной уборки, вручную выдерги
вают лен около пней, отдельно стоящих 
деревьев, вытеребливают лен на острых 
углах затонов.

Правильная организация труда-, исправ
ное состояние техники дали возможность с 
первых дней уборки выполнять дневные 
нормы на 130— 150 процентов..

Но это не предел. Я убежден в том. что 
производительность льнотеребилки можно 
довести по 12 гектаров за световой день. 
П этого я добиваюсь. Нужно только устр<а- 
нить ряд недостатков, мешающих делу.

Бригадиры тракторных бригад, участко
вые мехаанки. инженеры и руководители 
МТС во время уборки часто бывают у 
комбайнеров, у трактористов, организуют 
их соревнование, а  вот к  льнотеребильщи
кам никто не заедет и не спросит, как 
работается, что мешает, что можно еще 
применить, чтобы повысить производи
тельность труда. Руководители МТС и 
колхозов, партийные и советские работни
ки должны уделять повседневное внима
ние льнотер^ильщикам, помочь нам до
биться хороших успехов на уборке льна,

У меня, например, когда я отправлял
ся в колхоз, никто даже не спросил, какое 
я на себя принимаю обязательство. Мы 
хотим работать хорошо, ответить на при
зыв июльского Пленума ПК КПСС боевыми 
делами. Я рипил выполнить две сезонных 
нормы —  вытеребить лен с площади 100 
гектаров и весь обмолотить льномолотил
кой.

Надо организовать действенное соревно
вание машинистов льнотеребильных ма
шин.

И. П У ГА Ч ЕВ , 
машинист льнотеребильной машины 

Громышевской МТС Зырянского района.

Соревнование в честь XX съезда КПСС
☆  ☆

На Томском лесоперевалочном комбинате

Процентов перевыполнить задание по ipocry 
производительности труда и получить в 
этом году почтя 300 тысяч рублей сверх
плановой экономии.

Уральским электростанцию! и заводам 
отправлено сверх плана семь эшелонов 
угля.

Коллектив Томского лесоцеревал-очзгого 
комбината, развернзш социалистическое 
соревнование за достойную встречу XX 
съезда КПСС, взял высокие социалисти
ческие обязательства. Решено навигаци
онный план выкатки леса выполнить 
досрочно, а к концу навигации закон
чить укладк-у всей ^древесины в пач- 
ково-фядовые штабели.

Коллектив комбината обязался отгру
зить потребителям ко дню открытия XX 
съезда КПСС 90 нроцептов всей древеси
ны, пост^чЕившей в навигацию. Кроме то
го, на выгрз’зке пиломатериалов -pemeiHo 
сйЕЗить себестоимость работ на 5 процен
тов против плана, а на погрузке леса в 
вагоны —  на 3 процента, повысить, про- 
извоалтельность труда на основных рабо
тах на 8 процентов.

В борьбе за вьгполненпе социалистиче
ских обязательств рабочие, инженерно- 
технические работники и  служащие ком
бината, ру^'ководетвуясь ре1Лення'М1И июль
ского Плен^’’ма ЦК КПСС, настой'шво 
ищут и приводят в действие внутренние 
резервы производства.

По предложению тов. Шапочкина —  
начальника цеха круглого леса —  сейчас 
осваивается бесклеточная погрузка барж 
круглым лесом и механизированная их 
разгрузка. Бесклеточная погрузка барж 
производится лебедками системами Мерз
лякова и  кранами. Это значительно облег, 
чает труд грузчиков потому, что отпадает 
необходимость разворачивать бревна при 
погрузке леса на баржу и позволяет меха
низировать разгрузку.

Разгрузка производится лебелкамп Л-20 
или другими м'^ханизмами, которые уста
навливаются на берету рек1 .̂ Разгрузка 
баржи ведется бригадой из 10 человек

вместо 40, как было раньше. Время на 
разгрузку барж грузоподъеогностью в 
2.000 кубометров леса сокращается в два 
раза.

По предложению тов. Шапочкина освоен 
и внедрен новый способ укладки древеси
ны в пачково-рядовые штабеля на скла
дах. Это позволило сократить время на 
разборку штабелей, повысить производи
тельность труда-, ликвидировать бесаюря. 
док на складах.

Для полного шпользования вагонов 
коллектив комбината еще весной начал 
гр^"зить на четырехосные вагоны штабели 
леса с так называемой «шапкой». Однако, 
.■флгое время погрузка вагонов «с шап
кой» не давала положительных результа
тов. На погрузку одного вагона крутлого 
леса по это>гу способу уходило в среднем 
1,8 часа, то есть много больше, чем рань
ше. Это вызывало простои вагонов, сни
жала пропзводптельн-ость труда. Теперь 
же коллектагв комбината создал и внедрил 
в производство новый механизированный 
формировочный агрегат, который 'позволил 
загружать вагоны «с шапкой» быстро и 
хорошо. На погрузку одного вагона тра
тится 30— 35 минут, а загрузка, четырех
осного вагона увеличивается на 14— 15 
кубометров. *

Сей^гас в комбинате работает два агре
гата для погрузки леса «с шапкой» —  
один на металлической стреле, другой на 
стреле деревянной коыструкщги. Коллек
тив предприятия обязался к 14 ноября 
оборудовать 10 стрел, четыре из них бу
дут оборудованы к 15 августа. Это даст 
возможно<;ть кол.дективу коагбжжата, при
меняя погрузку леса «с шапкой», к от
крытию XX съезда КПСС сэкономить 1.200 
вагонО'В.

А . ДМ И ТРИ ЕВ .

☆

Совершенствуется производство
Коллектив завода «Томкабель» вклю

чился в социалистическое соревнованпе в 
честь XX съезда партии, взял обязатель
ство выполнить пятилетнее задание к 25 
ноября. ВЫПО.ТНЯЯ это обязательство, кол. 
лектйв предприятия уже в июле значи
тельно улучши.’̂  работу. План по выпуску 
товарной продукций в полном ассортимен
те выполнен на 105,2 процента, шган по 
производительности труда —  на 107,4 
процента. Неплохие результаты и по дру
гим технико-экономическим показателям.
♦ Эти успехи достпгн\ты блатРдаря упор, 

пой и настойчивой работе коллектива над 
улучшением технологии почизводствя и 
внедрению новой техники. В передовом це
хе предприятия —  волочильном, где на
чальником тов. Миронов, за последнее вре
мя проделана значительная работа по уве
личению производственных мощнсстей, 
вводу в эксллоатапйю нового оборудова
ния. Изготовлены, смонтированы и пуще
ны в эксплоатацпю такие крупные и 
сложные агрегаты, как 13-волочная 
машина грубого волочения. 2 машины 
среднего во.точения. ретерная печь для не. 
прерывного отжига медной и алюминиевой 
проволоки и т. д. Это позволило коллекти
ву цеха на тех же производственных пло
щадях увеличить выпуск медных и алю
миниевых проводов на 60 процентов.

Коллектив цеха 2 сейчас выполняет 
месячные 1грои?'»'Т'^твенные планы.

В цехе была шюведена 11.гционлльная 
петлопттичг^вка производственных площа
дей. внедрены в производство новые уни- 
фицированные рецептуры эмальлаков. Кро
ме того, здесь проведена большая работа 
по модеряизацим всего станочного парка. 
По инициативе начальника цеха тов. Фар. 
стова. мйханика тов. Лобанова, рабочих, 
рационализаторов тг. Карымова. Внк'ен-

ко п лр^тих больше 20 эмальстанков раз. 
личных типов модернизированы. Скорость 
их повысилась. Благодаря этому коллектив 
цеха на тех же производственных площа
дях увеличил выпуск эмальпроводов на 
25 процентов.

В обмоточном цехе проведена рек-^нст- 
рукцпя обмоточных машин, производи
тельность некоторых из них увеличилась 
на 20— 30 процентов. Если ранее обмо. 
точный цех бьи самым «узкшм» местом на 
заводе и систематически срывал выполне
ние плана, то в июле он выполнил план 
на 100,2 процента в по,тном ассортименте. 
Успешно работал в июле коллектив цеха 
проводов и кабелей с резиновой изоляци. 
ей.

Если волочильный, обмоточный цехи и 
цех Xi 2 работают ритмично, то в резпно- 
покрывательном цехе еще допускают 
шп"Рмовщину. Для устранения этой штуф- 
мовпшны в цехе улучшено планирование, 
приняты меры для увеличения заделов и 
полуфабрикатов. Но для обеспечения даль, 
нейшей устойчивой работы цеха этого 
еще далеко не достаточно. Следует. во-пер_ 
вых, усовершенствовать технологию про
изводства пзо.тированных жил M'.jPckhx и 
контрольных кабелей, внедр1гть поточную 
линию по производству пзо.тированных 
жил. агрегат непрерывной вулканизации, 
совмещающий три ранее разделенных опе
рации в неягрерывнын процесс.

Такой агрегат создается коллективом 
завода. В его конструировании. ]13готовле- 
нии и монтаже активно участвуют инже
неры гг. Оболенцев. Максимеяко. Шаба
лин. Рыбаке®, Чернов, слесарь-монтажник 
тов. Пост и другие.

В. САМОЙЛОВ, 
исполняющ ий обязанности главного 

инженера завода «Томкабель».
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Образцово провести 
уборку урожая

На Ш Кожевнижовского вайтю_
иа КПСС с докладом о îepa.x по вьгаолне- 
шгю постановления июльского Пленума ПК 
КПСС и об итогах весеннего сева, уходе 
ва посбвани. щюведению уборки урожая и 
об обеспечении выполнения плана еагото. 
вок сельхозпродуктов в 1955 году высту
пил щмдседатель (райисполкома тов. Плот. 
£0.

Докладчик и выступнвпгие в прениях 
участники плену-ад отметили, что трудя
щиеся района с большим воодушевлением 
в одобрением встпетили решения июльско
го Пленума ЦК КПСС и посталовлелве 
третьей сессии Верховного Совета СССР по 
докладу Н. А. Булганина об итогах Же- 
вевокого совещания Глав Правительств че
тырех держав.

Пленум отметил, что. выполняя указа
ния партии и правительства, труженики 
промышленности я сельского хозяйства 
района добились некоторых положитель. 
них д>езультатов в рачЗвитпн промышлен
ности и сельского хозяйства. Цредарлятия 
местной промышленности выполнили про. 
изво.1ственную пропрамму в первом полуго
дии по выпуску валовой продукции на 
116 процентов. Весенний сев колхозами 
района был проведен в сжатые сроки и на 
высоком агротехническом уровне. Посев, 
вая площадь увеличилась по сравнению с 
сгропиым годом на 4.350 гектаров. План 
сева ЯРОВЫХ, зернобобовых культур выпол
нен на 104,7 процента. На 1.386 гектаров 
более, чем в прошлом дюду, посеяно куку
рузы.

Вместе с этим на плену.ме отмечалось, 
что вскрытые июльским Плен>"мом ЦК 
КПСС серьезные недостатки в работе про. 
мьппленности имеют место в деятельности 
многих предприятий района. Резкой кри
тике была подвергнута работа предприя
тий местной промышленности. Хозяйствен, 
яые руководители и партийные органнза- 
пии предприятий нс добиваются вьшолне. 
ния плана в ассортименте изделий, слабо 
ведут борьбу за повышение производитель
ности труда и снижение себестоимости 
продз"кпии. Предприятия плохо и^спользу- 
ют оборудование и местные сырьевые ре
сурсы. Качество изделий низкое, а  себе
стоимость высокая. Такие недостатки име. 
ются в работе райпромко^йината. пище- 
коибйната, промартелей имени Стаханова. 
«ТЬетий решающий год пятилетки», «Ис. 
лра» и других.

Большое внимание на пленуме бт-тлр 
уделено вопросам развития сельскохозяйст
венного производства. Докладчик и ^'част. 
никл пленума подчеркивали, что некото
рые колхозы и МТС неудовлетворительно 
выполняют постановление январского Пле_ 
н\'ма ЦК КПСС. В некоторых ко.тхозах и 
МТС до сих пор не завершена подготовка 
к уборке урожая, уборка и хлебосдача ве
дется ме.дленно. Не закончен ремонт части

комбайнов, «олопнов. мрноочистнтельных 
машин, зерносушилок в Вороновской и 
Уртамской МТС, Во многих ко.тхозах не 
подготовлены врытые механизированные 
тока, верноочистительный инвентарь, 
брички, мешкотара.

Из-за несвоевременного и плохого ре
монта миогае iKO-мбайны Чилинской МТС 
до сих пор не включены в работу. Из 6 зер
носушилок «Кузбасс» к  работе готовы 
только три. Простои тракторного парка, 
по так навываемым техническим причи
нам, достигают 30— 40 процентов. В кол
хозах нет ни одного полностью механизи. 
рованного тока.

Секретарь парторгаяизацип колхоза име
ни Калинина тов. Пичугин указывал, что 
правление и первичная парторганизация 
артели решили провести уборку урожая в 
сжатые сроки и без потерь. Однако У(Р- 
тамская МТС слабо помогает правлению и 
ларторганиоаций уешепшо решить эту за. 
дачу. Прибывшие в колхоз два ко.мбайпа 
оказались неисправными. Их ремонт был 
завершен на полосе. Не были подготовле
ны к  работе и многие тракторы. Неисправ. 
ными оказались льнотеребилки, эерносу. 
шилка «Кузбасс». Руководящие работники 
Уртамской МТС мало интересуются рабо
той механизаторов на местах, ipeiKo быва. 
ют в колхозах.

На пленуме отмечалось, что в ряде 
колхозон комбайны простаивают потому, 
что правления колхозов и  бригадиры свое- 
вр^енно не выделили для их обслужива
ния людей, не создают нормальных быто. 
вых условий для механизаторов, занятьп 
на уборке урожая.

Участники пленума указывали на не
обходимость значительного усиления мас
сово-политической работы среди трудя, 
шихся, на устление руководства политиче
ской работой в массах. Председатель кол
хоза «Коммунист» тов. Абдулов говорил, 
что работники райкома партии и инструк 
торских групп по зонам МТС обстоячельно 
интересуются состоянием хозяйственной 
деятельности kovIXobob. настойчиво добива. 
ются. чтобы им своевременно были цред- 
сгавлены различные сводки, но мало про
являют заботы об улучшении массово-по
литической работы среди чфудящихся, Эги 
недостатки нужно решительно устранять.

Многие из выступающих обратили вни. 
мание руководителей МТС и колхозов, пер. 
вичных парторганизаций да своевременное 
и высовокачесгвенное проведение уборки 
и силосование кукурузы, на теребление и 
обработку льна, досрочное выполнение 
плана хлебозаготовок.

По обсужденному вопросу пленум при
нял постановление.

Участники пленума единодушно о.добри- 
ли постаиовление Пленума ЦК КПСС по 
докладу Н. С. Хрущева об итогах советски, 
югославских переговоров.

ТРЕТИЙ ПЛЕНУМ 
ВЦСПС

10 августа ib Мо&кэе, в Колонном зале 
Дома Союзов, закончид работу третий пле. 
нум ВЦСПС. По докладу заместителя пред
седателя ВЦСПС Л. Н. Соловьева «О рабо
те профсоюзов в связи с постановлением 
июльского Пленума ЦК КПСС «О задачах 
по дальнейте1му подъему промышленности, 
техническому прогрессу и улучшению ор
ганизации производства» выступили 33 
человека.

Участники прений отмечали, что реше
ния Пленума ЦК КПСС вызвали нов^’ю 
мощную волну политической и трудовой 
активности трудящ1я.рся Оки указывали, 
что критика, которой подверглись ВЦСПС 
и профсоюзные организации на Пленуме 
ЦК КПСС, была справедливой. Выступле
ния,на пленуме ВЦСПС были проникнуты 
заботой об улучшения 'профсоюзиой ра^ - 
ты и руководства социалистическим со. 
ревнованнем, о дальяеГшем подъеме про- 
МЫШ.10ННОСТИ.

в  принотом решении пленум ВЦСПС 
П0ЛН01СТЫ0 одобрил постановления июль. 
СКОРО Плен^ка ЦК КПСС и принял их в 
руководству я  He’jTMoHiHOMy вьшолнению. 
Пленум ВЦСПС выразил твердую уверен
ность в том, что советские п р ^ о ю з ы  под 
руководством Коммувистячеекюй партии 
поднимет работу на новый, более высокий 
уровень, вьшолнят поставленные перед 
ними июльским Пленумом ЦК КПСС задаг 
чи, внесут свой вклад в дело дальнейше
го укреплеиня могущества Советского го
сударства.

Затем был обсужден организационный 
•вопрос, в  связи с переходом на другую 
работу пленум освободил тов. Горошки- 

^  обязанностей секретаря 
ВЦСПС. Секретарем ВЦСПС избран тов 
Прохоров В. П.

(ТАСС).

П И С Ь М О  и з  К У З Б А С С А

Горняни Кузбасса ждут от машиностроителей 

Томска новых машин

Присвоение многодетным
матерям почетного звания 

,,Мать-героиня“

Повысить уровень руководства 
промышленностью

Состоялся пленум Чаинского райкома 
КПСС. Пленум обсудил вопросы: об итогах 
июльского Йленума ЦК КПСС и задачах 
районной партийной организации; о ра
боте районного отделения Всесоюзного об
щества но распространению политических 
и научных знаний. С докладом по перво- 
•му вопросу выстултил секретарь райкома 
КПСС тов. Алексеев.

Участники пленума говорили, что тру
дящиеся района с глубоким yviOBjeTBOipe- 
нием восприняли решения июльского Пле. 
нума ЦК КПСС и прилагают все усилия 
в тому, чтобы с честью выполнить зада
чи, поставленные Комм ’̂нистнческой пар
тиен.

На пленуме подчеркивалось, что недо
статки, вскрытые Пленумом ЦК КПСС в 
работе промышленности, имеются и в ра
боте промышленных предприятий района. 
В Чаинском леспромхозе плохо исполь
зуется техника, дощгкаются большие 
простои машин и механизмов. Еще в про
шлом году леспромхоз получил две мощ
ные лебедки Л-20, которые в работу 
включены только несколько дней тому 
назад. Больше года лежат без применения 
электросучкорезки. Р^^тсоводители лес. 
поомхоза бесхозяГктвенно относятся к со. 
хранению оборудования.

Многие трудоемкие процессы на лесосе
ках выполняются вручную, ПреЛ'Прпятие 
работает нернтми<Ло. В июне и июле план 
лесозаготовок не выполнен.

Руководители леспромхоза —  директор 
тов. Серебряков, главный инженер тов. 
Чикунов— не уделяют должного внимания 
внедрению передовых методов организации 
труда. В зимний период два мастерских 
участка работали по графику 1шклично- 
сти. Однако сейчас не создается нормаль
ных условий для работы по графику цик
личности, что резко, снижает темпы лесо
заготовок.

Острой критике на пленуме была под
вергнута работа леспромхоза облтоипро- 
ма. Этот леспромхоз на протяжении двух 
лет из месяца в месяц не выполняет 
плана лесозаготовок. В леспромхозе не из. 
жита вредная поактива сезошципы. Летом 
лесозаготовки почти не ведутся.

На П11рдпрнятиях лесной промьппленно- 
сти низка трудовая дисциплина.. Прини
жена роль начальников лесопунктов и 
мастеров.

Механик; Иксинского лесозаготовитель
ного пункта тов. Шичков рассказал на 
пленуме, что даже вопросы расстановки 
людей и техники руководители леспром
хоза нередко решают помимо начальника 
лесопункта.

Участники пленума указывали, что 
многие предприятия не выполняют 
план в ассортименте, выпускают про
дукцию низкого качества. Крайне слабо 
занимается вопросами использования 
местных сырьевых ресурсов райяищеком. 
бияат. Предприятие не выполняет план 
по заготовке и переработке ягод, грибов, 
овощей.

Не проявляют должной заботы об удов
летворении запросов населения района 
товарами широкого потребления из м ест-' 
ного сырья руководители промкомбината

и промысловых артелей. В районе ощу
щается большая нужда в кирпиче, но ни 
одно предприятие местной промышленно
сти (райа1Юмкомбинат, промартель «Ги
гант») не выполняет план по выпуску 
■К'И1№1гча.

Серьезной критике была подвергнута 
работа маслодельной промышленности 
района.

—  Имеющиеся в районе предприятия ма. 
слоделыюн промышленности новой техни
кой не пополняются, не обеспечивают 
своевременную переработку сырья, —  
говорит уполномоченный Министерства 
3ai4W)B0iK подрайону тов. Липовка. Руко
водители треста «Маслопрома» не дают по
ложительного ответа на нашу просьбу об 
оказании помощи.

Члены пленума указывали, что все 
эти серьезные недостатки в работе промыш
ленности —  результат слабого руковод
ства этой отраслью со стороны райкома 
naipnra. Работники райкома не вникают в 
эконоотку предприятий, мало занимаются 
организаторской работой и по.татическим 
воспитанием масс, не оказывают действен
ной помощи партийным организациям 
предприятий.

—  Секретари райкома партии виде, 
ли, что леспромхоз облтоппромл ра
ботает плохо, однако, не оказали помощи 
руководству и парторганизации предприя
тия в ликвидации этого отставания, —  
заявил вновь назначенный директор лес
промхоза тов. Подковыров.

Большое внимание пленум уделил про
ведению уборки урожая и заготовкам 
продуктов сельского хозяйства. Участни
ки пленума отмечали, что в районе вы
ращен х01Роший урожай зерновых и техни. 
ческпх культур. Однако ]?айком партии и 
райисполком, руководители некоторых 
колхозов и МТС не обеспечили своевре
менную и образцовую подготовку к убор
ке урожая. Уборочные работы в районе 
развертываются крайне медленно. До по
следнего времени в уборку не бы:1й
включены комбайны, плохо использова
лись простейшие уборочные машины. В 
колхозах имени Тельмана, имени Менжин
ского и других не готовы сутпильные хо- 
зяй(отва. Не подготовились к приемке 
нового зерна некоторые тпшкты «Загот- 
зерно».

Пленум райкома КПСС единодушно
одобрил решения июльского Пленума
ЦК КП(5С и наметал практические меро
приятия по пх осуществлению.

Пленум потребовал от райкома КПСС и 
райисполкома, партийных и хотяйствен- 
ных руководителей района обешечить об
разцовое проведение убехрки урожая и за
готовок сельхозпродуктов, быстрейшего 
устранения имеющихся недостатков в‘ 
этом важнейшем деле.

С докладом по второму вопросу высту
пила заведующая отделоос пропаганды и 
агитации райкома партии тов. Лосева. По 
обсужденному вопросу принято постанов
ление.

Участники пленума едино.дугапо одобрь. 
ли постановление Пленума ЦК КПСС по 
докладу тов. Н, С. Хрущев? об итогах 
советско-югославских лереговоро!?.

Президиума Верховного Совета 
СССР от 9 августа 1955 года по Томской 
области присвоено почетное звание «Мать, 
героиня» с врученийм ордена «Мать-герои, 
ня» и грамоты Президиума Верховного Со. 
вега СССР матерям, родившим и воспитав, 
шим десять и более детей:

1. Зиминой Наталье Максимовне —  до. 
машней хозяйке, город Томск,

2 . Нривко Марии Ивановне — работни. 
це. Тутанский район.

3. Лапш иной Анне Ивановне —  домаш
ней хозяйке, город Колпашево.

4. Тарадановой Татьяне йикитачне —  
домашней хозяйке, село Крыловка, Пар. 
бигского района.

5. Шварцевой Федосье Пзотовне —  до. 
машней хозяйке, деревня йовосельцево, 
Парабельского района.

(ТАСС).

Навстречу Дню
шахтера

Коллектив (Рабочих, служащих и инже. 
нпрно-техннческпх ргчЬтников электроме- 
Хчаническоп' завода, как и все трудящиеся 
нашей страны, готовятся достойно встре
тить знаменательную дату— Дань шахтера.

В цехах завода проходят собрания, ра
бочие берут на себя повьппенные обя.за- 
тельства. Все станочники второго участка 
цеха М 1 взяли в чость Дня шахтера со. 
пиалиспгческие обязательства и успешно 
их выполняют. Высоких погказателеи в 
труде добиваются л\^ппие прои-чводствен. 
1ГНКИ цеха тт. Дудин, Ульянов. Разметов и 
другие, выполняющие по две— две с поло, 
виной нормы в смену.

Xoipomo работает сверловщица цеха 
Xi 2 тов. Петлина. Однажды для о6(Ц)0ч- 
нюго участка сюочпо потребовались корпу. 
са ввода муфт. Необходимо было по трем 
операциям произвести сверление большой 
партии этих деталей. Сверловщица не 
отошла от станка до тех лов, пока не вы
полнила всю работу. Смена получила воз
можность подготовить эту партию корпу
сов к отправке.

Хорошие покааате.ти п работе имеют ре- 
вольверпшк этого же цеха тов. Козлов, то
карь тов. Упрюмов л лгоугие. Сверлильщик 
тов. Гомони.тов овла,чел вто1Рой специаль
ностью —  (Ррезеровщика. В необходимых 
случаях тов. Гомокилов также уверенно 
становится- за фрезерный станок, как и за 
сверлильный.

За последнее десятилетие работниками 
шахт Кузбасса совместно с работниками 
паучно-исследовательских инсгптутов и 
заводов машиностроения созданы новые 
системы разработок и горных машин, в 
ре-зультате чего значительно повысился 
уровень !.юханизац1ш агроцесеов добычи 
угля и прохождения подготовительных 
выработок.

В Кузбассе создан ряд машин, позво
ливший решить механизацию трудоемких 
процессов 1Ч)и прохождении подготови, 
тельных выработок. Сейчас на вооруже
нии шахтеров новая техника: буросбороч- 
ныв мадпины угле- и породо-погрузочные 
механизмы, ряд проходческих комбайнов, 
вентилятор «Проходка-500». Ряд новых 
машин проходит промышленные испыта
ния. В его числе комбайн «Струг» для 
очистных работ, пневмопроходчнк для 
прохождения наклонных выработок, про
ходческий комбайн н ряд других машин 
и механизмов.

Горняки Кузбасса совместно с конструк" 
торами Кузнецкого филиала «Гипроугле- 
маша». разработали конструкции передвиж
ных механизированных юрепеЙ, в кото, 
рых широко применена ги.дравлика: щи
ты МЗ.Т-2, предназначенные для отработ. 
ки мощных пологих я  наклонно залегаю
щих пластов: крепь ЕВКП, предназна. 
ченпая для полной кошлексной меха
низации при разработке круто'падающих 
и наклонных мощных и средней мощно
сти пластов. Это позволило успешно 
решить задачу механизации трудоемких 
работ при отработке мощных пластов.

На тахтах Кузбасса для разработки 
мощных кручшадающих. опасных по са- 
мовоогоранию пластов. применяются 
пневматический и гидравлический меха- 
низировалные способы возведения за. 
кладки. Для механизации этих процессов 
созданы специальные машины.

В Кузбассе ведутся большие работы по 
освоению гидравлического способа добы
чи угля с механизацией всех процессов 
от забоя до погрузочного пункта на 
поверхности. Создаются для этого спе
циальные машины.

Весь комплекс проведенных . мероприя. 
тий позволил непрерьшо наращивать 
добычу угля в Кузнецком бассейне и пе
рекрыть уровень добычи, установленный 
пятнлетним планом, на 12,5 процента, 
повысить за пятилетие производитель
ность труда на 23 процента.

Однако уровень техники еще далеко 
не высок. Темпы, которыми идет внедре
ние новой техники и передовой органи
зации производства, техполопш. не обес
печивают необходимого роста производи
тельности труда. Механизированы только 
отдельные процессы, нет комплексной 
механизации всего технологического про. 
цесса, применяется ряд машин устарев
ших конструкций.

На июльском Пленуз1е Центрального 
Ком.итета КПСС товарищ Н. А. Булганин 
в своем докладе «О за.дзчах по дальнеЙ- 
шгау подъему промышленности, техни
ческому прогрессу и улл’чш еняк орга- 
нлзациг производства» отметил, что глав- 
HHV недостатком работы угольной про- 
Mbnu.TPHHoCTj; является то, что «...силы 
ученых, инженеров, техгаков п изобре
тателей недостаточно концентрируются 
на изыскании, проектировании и внедре
нии новых, более эффективных методов 
разработки угольных месторождений, на 
развитии и сювершенствованпи новой тех. 
нологли подземной добычи угля глдрав.ти- 
ческим способом». Этот серьезный недо
статок имеет место и в нашей работе.

Решение новых задач, поставленных 
перед работниками угольной промышлен
ности, требует изыскания более эффек

тивных сгаособов разработки угольных 
пластов, создать для этой цели новые, бо
лев производительные горные машины. В 
этом велика роль работников угольного 
иашиностроення. Их обязанность созда. 
вать новую технику, способную двинуть 
угледобычу вперед, комплексно механпзи. 
ровать все процессы добычи и транспор
тировки угля.

Угольщики не имеют комбайнов для про. 
ходки подготовительных выработок по поро
де. бурение пшуров и крепление выработок 
(прогэводится устаревигнии, не отвеча-ющи- 

современным требованиям способами.
Для бурения пр!им€няются колонковые 

сверла, вьЕпускаемые Томским электроме- 
ханически'М ваводом. Эти сверла малопро
изводительны. не оборудованы приспо- 
собле!шя1ш для мокрого бурения, и поэто. 
му не отвечают современным требованиям, 
К этому следует добавить, что вьгаускае- 
иые сверла ненадежны, они часто выхо
дят из строя.

За последние годы от новаторов произ
водства, рационализаторов, а также от 
научных сотрудников институтов’ посту
пил ряд предложений ш  изменению кон
струкции этих сверл с тем, чтобы по
высить их производительность в 2— 2,5 
раза. Предложения ценные, однако, завод 
не вносит в свою машину никаких из.«е- 
нений. я  продолжает выпуск свеюл старой 
марки. Коллективу завода следовало оы 
поработать над созданием более высоко, 
производительной машины или бурового 
а'прегата, уско1ряющего процесс бурения в
3— 5 раз.

Горнякам необходимы буровые машины 
с гидравлической подачей и промыв
кой шпуров. Они надеются, что завод 
быстро справится с этой задачей, и 
создаст высокопроизводительну'ю маши, 
ну. Это позволит по.щять производи
тельность труда при осуществлении всего 
комплекса ■подготовительных работ.

В постановлении июльского Пленума 
1Ш КПСС обращено внимание на необхо
димость широкой механизации вспомога
тельных операций при добыче угля. Пла
ном внедрения новой техники в Кузбассе 
предусматривается применение ряда меха
низмов. В частности, большое внимание 
обращено на механизацию наиболее тру
доемкого процесеа —  разделке и заделке 
леса, идущего на крепление горных выра
боток и очистного пространства.

В Кузнецком бассейне в сутки перера
батываются многие десятки тысяч кубо
метров леса. Если при этом учесть, что 
более 10.000 концов отрубается в шах
тах ручным способом (топором), а тол
щина леса 20— 30 сантиметров, то ста
нет ясно, сколько забойщики затрачива, 
ют на это времени и какие тут заложе
ны возможности повышения производи
тельности труда.

Томскшу электромеханическому заводу 
было поручено еще в 1953 году разрабо
тать конструкцию электрических пил с 
взрьЕвобеэопасным мотором для подземных 
работ, но завод ничего не сделал в этом 
направ^тешш» Горняки Кузбасса настоичп. 
во требуют от коллектива завода создания 
портативных высокопроизводительных 
пил и организации серийного выпуска 
этих пил уже в 1955 году% Это поможет 
шахтерам 1№шпть один из самых наболев
ших вопросов.

При креплении очистного пространства 
за комбайном «Донбасс» разделка леса и 
заделка замков также производится вруч
ную. Томский электромеханический завод 
мог бы помочь нам мехаш£Зировать эти 
операции, сконструировав пилу-станок. 
В основу создания новой машины могут 
быть положены предложения рацнонали. 
заторов.

На шахтах комбината в настоящее 
время используется более пяти тьшяч 
скребковых конвейеров. Эго очень произ
водительные машины, но 01Ш имеют 
крупные нед-остаткй. Так при порыве це
пи конвейера происходит сползание цепи, 
что нередко приводит к аварии и к 
длительной задержке добычи угля. Чтобы 
предотШ|р4гить простои, за каждым кон- 
■вейером закрепляется моторист, который 
следит за работой механизма. Рационали
заторы Кузбасса предложили и изготов
ляют в своих мастерских центробежные 
выключатели автоматического отключения 
конвейеяюв при порыве цепи. В мастерских 
такие выключатели 1гзтотовляются ку
старным способом. Томскому электромеха- 
нртчеекому заводу следует освоить выпуск 
и усовершенствовать их конструкцию. 
Это позволит сократить простои в очист^ 
ных и подготовительных работах и под
нять производительность труда рабочих.

Комбинат «Куэбаесутоль» в целях ме
ханизации трудоемких операций (щш от-' 
работке мощных пластов намокного па
дения, а также в целях полной механиза
ции при разработке пластов средней мощ
ности в 1956 году будет широко (внедрять 
механизированные кропи, основанные на 
пшро(ком примененлн гидравлики. Освое
ние и изготовление насосов высокого дав- ' 
ления и всей аппаратуры для гидравли
ки должны взять на себя машиностроите
ли Томского электромеханического завода.

Очень важно, чтобы вти мероприятия 
были выполнены сибирскими промышлен
ными предприятиями, так как машины 
конструктивно новы и в период их внед
рения в производство потребуются дово
дочные ра>Сюты непосредственно в шахтах 
Кузбасса.

Быстрейше^гу н правильно!М7  решению 
вопроса дальнейшей механизации шахт 
опособетвовала бы хорошая деловая связь 
электромеханического завода с шахтами, 
где применяется продукция предприятия.
В последнее время такой связи ,не было, 
и это отрицательно сказалось на качестве 
выпускаемых заводом машин.

У шахтеров накопилось много ценных 
предложений по улучшению конструкдий 
вьшускаемых машин. Так, выпускаемые 
заводом вентиляторы «Прохедка-бОО» 
требуют улучшения конструкции: следует 
изменить корпус с целью более легкого 
извлечения статора при ремонте; обеспе
чить смазку ПОДШ1ШНИКОВ без снятия ра. 
бочего колеса; обеспечить защиту двига
теля при работе на двух фазах и  низком 
наряж ении; уменьшить число параллель
ных ветвей в обмотке электродвигателя; 
необходимо усилить класс изоляции Шмо
ток мотора и т. д. Много жалоб от шах
теров поступает на пики для отбойных 
М0.1ОТК0В, которые' быстро ломаются и 
имеют ряд других недостатков, мешающих 
нор(мальной работе.

Если бы коллектив завода изучал заме
чания горняков, был ближе связан с про
изводством —  конструкции многих ма
шин были бы значительно у.лучшены.

Научные работники г.' Томска, которые 
не раз помогали машиностроителям и гор
някам peuian, многие технические задача, 
должны помочь кплдолтаву Томского элек
тромеханического завода создать новые 
конструкции машин и механизмов, усо. 
вершенствовать уже существующие уголь, 
ные машины.

Дальнейшая механизация угольных ра
бот позво.тит горнякам Кузбасса успешно 
выполнить задачи, поставленные перед 
ними июльским Пленумом ЦЕ К11ГЛ

Н. Л И Н Д Е Н А У , 
главны й инженер комбината «Кузбасс- 

уго л ь»,
г. Кемерово.

У л у ч ш и т ь  п о д г о т о в к у  ш к о л  к  н о в о м у  
у ч е б н о м у  г о д у

помощь ШЕФОВ
Больпп^ю помощь колхозу имени Сверд

лова. Коллашевского района, оказывают 
их шефы —  коллектив рабочих и служа
щих Копыловского пraavToзaвoдa.

В этом году силами шефов построено 
помещение для яслей, строится типовое 
скотопомещение на 113 мест.

Сейчас шефы помогают ко(лхозу в соору
жении ^силосных траншей. На рытье 
траншей был использован бульдозер шпа
лозавода. Плотницкая бригада шефов ус
пешно ведет облицовку выкопанных тран
шей.

Р А ДИ О Ф И К АЦ И Я  КОЛХОЗОВ

В нынешнем году в Асиновском районе 
значительно возросла сеть радиоточек. 
За последнее время радиофицированы по
селки Михайловка, Караколь, Крутогорка, 
Нижняя и Верхняя Курьи, Нижняя и 
Верхняя Анги, Кузнецовка.

Сейчас радиофицируются колхозы «Впе. 
ред к коммунизму» и «Красная звезда».

Н А П Е Р В ЕН С ТВ О  РСФСР ПО Ф У ТБ О Л У

Нача.тясь игры второго круга первен
ства РСФСР по футболу по сибирской зо
не. В г. Томске на стадионе «Буревест
ник» состоялась очередная встреча меж
ду коман.да.ми «Буревестника» (Томск) и 
«Динамо» (Красноя|рск).

Ища закончилась со счетом 3:1 в 
пользу команды «Буревестника».

До начала учебного года оста.тись счи
танные дни. Однако многие школы Куй
бышевского района г. Томска не готовы 
к  приему детей. Особенно опасное положе. 
ние создалось с ремонтом школьных зда
ний.

Текущий ремонт в школах должна ве
сти строительная база облоно. Но она 
недопустимо затягивает сроки работ, не 
обеспечивает объекты необходимыми стро
ительными материалами —  олифой, кра
сками, известью и т. п. На самой базе нет 
никакого порядка. БГколы не могут в те
чение несколиснх дней пол^'чить даже те 
материалы, которые имеются на базе. 
Известь плохого качества и но пригодна к 
употреблению. В результате большинство 
школ приступило к ремонтным работам 
лишь в конце лю.чя.

Гори'спо.лком и райисполком должны ре
шительно потребовать от подрядчпко'В 
ускорения капитального ремонта школ, 
областному отделу народного образования 
нужно проявить больше оперативности в 
обеспечении иькоя строительными мате
риалами для текущего ремонта.

Важное значение имеет пра.вильное и 
своевременное укомплектование- школ 
ущительежими кадразш. К этой работе мы 
приступили еще в апреле и, в основном, 
закончили ее. Но п здесь было допущено 
много недостатков. Областной отдел на
родного образования очень долго тянул 
решение ряда важных вопросов. 
Еще 7 мая райояо со-вместно с райкомом 
КПСС п администрацией школы 40 
согласовали вопрос об укомплектовании 
этой школы преподавательскими кадрааш, 
как начальной. После того, ка.к ущителя 
ушли в отпуск, появилось решение обл

оно о реююганизацли начальной школы 
40 в семилетнюю. Это заиоа.далое ре

шение потребовало епешйого пересмотра 
расстановш кадров и перевода учителей 
из школы в школу.

Т аям  же история произошла и со- 
сродлей школой 6. Как известно, эта 
школа с будущего учебного года перехо
дит на преподавание иностранного языка 
по особоегу плану. Это внесло некоторые 
изменения в штатное расписание школы. 
Но. какие именно изменения? Этого работ', 
ники облоно «е знали до тех пор, пока 
директор школы В. А. Тюшгн не побывал 
сам в 51лнистерстве просвещения РСФСР и 
не уточнил программу. А ведь работники 
облоно в этч»! году не раз бывали в ми
нистерстве. имели возможность ознако
миться с учебными программами москов
ских школ шдобного типа, тем более, что 
приказ об открытии такой школы в Том
ске был издан еще в 1953 году.

В будущем районным отделам народно
го образования необходимо иметь перспек
тивные планы развития школьной сети и 
(реорганизации школ, утвераьделные в 
облоно. Это посво.тит улучшить работу по 
подбору, правильной и своевременной рас
становке кадров.

В связи с переходом на политехниче
ское обучение особо важное значение в 
деле подготовки школ к новому учебному 
году имеет оборудование и открытие учеб
ных мастерских при школах. Нужно ока
зать, что органами народного образования 
и шефствующими промышленными пред
приятиями г. Томска сделано еще очень 
мало. Например, в нашем Куйбышевском 
районе до сих пор не оборудовано ни од

ной ШКОЛ1.ПОЙ учебной маоторской. сколь
ко-нибудь отвечающей требованиям поли
технического обучения.

Школы без помощи шефствующих щкн 
мышленных предприятий оборудовать ма- 
стерекив не могут. Руковошггели пред
приятий обязались принять самое актив
ное участие в создании учебных мастер
ских в школах. Но «ногие из них укло
няются от выполнения своих обяза
тельств. Директор ГЭС-1 тов. Г^лявский 
обеща,д подшефной пгко.те Xt 9 выделить 
необходимое оборудование и инструменты 
для учебной мастерской, а потом отка
зался выполнить e»rfo обещание. При та
ком отношении со стороны шефа школа 
не оборудует учебную мастерскую, а уча
щиеся не пол^^чат необходимых практиче
ских навыков.

Неудовлетворительно выполняет свои 
шефские обязанности завод резиновой 
обуви (директор тов. Быстрицкий). Рас- 
п-олагая большими во.зможностямп, он по
ка не оказал никакой .помощи подшефной 
школе Xi 6 в оборудовании учебной ма
стерской. Магазин Главснабпроса, кото
рый находится в подчинении облоно, не 
имеет нужного оборудования для учебных 
мастерских. Облоно до сих пор не обес
печил школы перечнем необходимого ми- 
Нйм^'ма оборудования для мастерских.

С помощью партийных и советскдгх ор
ганов. при активном участии обществен
ности и. прежде всего, шефов, в оставшие
ся дни школы еще сумеют решить многие 
стоящие перед ними вопросы, хорошо 
подготовиться к новому учебному году, 
Шкоды жд^т этой помощи.

в , М АНАННИНОВ. 
заведующий Куйбышевским районе.

-ijiimmmiiiiimm-

Т о м с к  — Н о в о с и б и р с к  — Т о м с к
Возвращение участников велопробега

В г. Tovnt вррпулпсь 'п г а н  wCiWBMib. |Том<ж —  Н о в о с и б и г к Т о л о к . .так» п вручили им вюшол.
ного onopTHEiiOT'o общоства «Спартак» —  В Новосибирске томней тепло встрсти- Участники велопробега прошли гастан- 
участникн велоаробегр по ларш руту 'ли физкультурники спортабщества «Спар-1цию равную 660 километра.ч.
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ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОНОВ, МТС И  КОЛХОЗОВ 
З А ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА НА I  АВГУ С Т^1955 г.

Первенство в соревновании районов 
прочно удерживает Чаинсний район

(в килограммах на одну фуражную корову)
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1 Чаннский 1392 267 + 5 8 9 93,8
2 Парбигский 1389 267 + 5 7 3 87,7
3 Бакчарекий 1382 266 + 4 9 4 88,3
4 АсииовокиЙ 1338 269 + 5 5 8 70,2
5 Томский 1263 261 + 4 9 7 72,7
6 Кожевникове кий 1263 206 + 4 3 7 72,1
7 Туганский 1239 262 + 4 5 8 65,7
8 Швгарокий 1142 208 ■ + 4 6 5 66,4
9 Пглшкнно-Троицкий 1114 205 + 3 4 5 68,0

10 Кривошеинский 1107 186 + 2 8 5 61,1
11 А.доксандровский 1042 215 + 1 4 8 64,2
12 Молчановекпй 1035 222 + 2 2 8 55,6
13 Твгульдетский 941 198 + 2 1 1 67,5
14 Зырянский 928 187 + 2 2 9 53,6
15 Коллашевский 898 184 + 1 2 4 64,0
16 Верхне-Кетекпй 876 188 + 1 4 6 61,6
17 Васюганекпй' 854 220 + 1 1 8 68,8
18 Парабельский 832 169 +  29 62,7
19 Каргаоолскнй 817 178 —  10 59,3
20 Пудннскнй 721 162 + 1 4 7 60,8

Впереди—Высокоярская МТС
(в килограммах на одну фуражную корову)
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Наименование

МТС
r i s

V S 2 

Е  S 5

1 Высоко5грская 1579 284 19 Баткатская
2 Галкинская 1622 267 20 Туганская
3 Чаинскал 1501 282 21 Гусевекая
4 Петропавловская 1487 262 22 Млтрофановскав
5 Асиновская 1452 283 23 Рыбаловская
6 Волояилскзя 1396 260 24 Турунтаевская
7 Пороспнекая 1365 240 25 Ключевская
8 Светлянская 1368 326 26 Криво-шеинская
9 Вороновская 1344 196 27 Громышевская

10 Чилийская 1293 194 28 Гьшгаэовсжая
11 Парбигская 1269 268 29 Сергеевская
12 Рождественская 1268 255 30 Чажемтовежая
13 Пышкинская 1267 218 31 Красноярская
14 1255 229 32 Молчановская

15 Тунгусовская 1227 262 33
34

Парабельская

16 Томская 1220 255 35 Чердатская
17 Уртамская 1216 198 36 Дудинская
18 Корниловская 1210 263 37 Старицынская

В колхозе „Северное сияние"

S оS f- X о
со S

Наименование

МТС § Р
i S s

1191
1188
1179
1157
ИЗО
1126
1118
1077
1072
1059

976
967
941
897
881
877
802
721
719

217
248 
223
249 
188 
254 
233 
186 
195 
189 
189 
198
198
199 
174 
180 
182 
162 
158

П О

пп Наименование колхоза Наименование района
Надоено на 
фуражную 

корову (кг)

I Бакчарекий 2395
2 , Кожевниковскнй
3 Асиновский
4 Имени Мичурина Туганский
5 Имени Ворошилова Томский
6 Имени Сталина Парбигский 1831
7 Имени Хрущева Чаинскнй
8 Бакчарекий
9 Имени Хрущева Асиновский

10 «Комсомолец» Асиновский
11 Имени Жданова Чаинский i  /1 0
12 Имени Калинина Чаинсний 1709
13 Имени Крупской Чаинский
14 Чаинский 1695
15 «Коммунист» Кожевниковскнй 1691
16 «Объединение» Томский 1685
17 Асиновский 1685
18 Чаинсний 1667
19 Имени Буденного Туганский 1631
20 «Путь к коммунизму» Томский
21 Имени Чапаева Туганский
22 Имени Кагановича Зырянский
23 Чаинский
24 Имени Жданова Кривошеинский 1599
25 Асиновский 1599
26 Имени Молотова Парбигский 1590
27 «Серп и молот» Томский 1585
28 Имени Маленкова Бакчарекий 1568
29 Имени Маленкова Парбигский- 1562
30 «Путь социализма» Томский 1552
31 Имени Маленкова Туганский
32 Имени Буденного Чаинский 1513
33 Кривошеинский 1480
34 Бакчарекий 1470
35 Кожевниковский 1470
36 Имени Шверника Кожевниковский 1465
37 Имени Кагановича Парбигский 1446
38 «Красное знамя» Асиновский
39 «К новым победам» Шегарский

' 40 «Верный путь» Парбигский 1429
41 «Победа социализма» Бакчарекий . 1427
42 Имени Андреева Кожевниковский 1421
43 «Красная звезда» Асиновский 1416
44 Бакчарекий 1412
45 Имени Будецного Бакчарекий 1403
46 Чаинский 1403
47 Молчановский 1395
48 Имени Дзержинского Чаинский 1392
49 Имени Калинина Кривошеинский 1383
50 Бакчарекий 1381
51 «Наша Родина» Кожевниковский 1366
52 Имени Шверника Туганский 1365
53 Александровск ий 1359
54 Имени Хрущева Бакчарекий 1353 •
55 Имени Молотова Молчановский 135:^
56 Томский 1346
57 Кожевниковский 1346
58 «Новый путь» Томский 1339
59 «Красный сибиряк» Томский 1337
60 «Красный Октябрь» Томский 1336
61 Имени Булганина Кожевниковский 1330
62 Имени Ворошилова Бакчарекий 1326
63 «Прогресс» Туганский 1322
64 «Кзыл Октябрь» Томский 1321
65 Имени Маленкова Кривошеинский 1319
66 Имени Хрущева Парбигский 1315
67 Имени Жданова Зырянский 1311
68 «Путь Ленина» Чаинский 1308
69 «& 1еред к коммунизму» Шегарский 1306
70 «Новый путь» Кожевниковский 1302
71 Имени Сталина Чаинский 1297
72 Имени Буденного Зырянский 1297
73 Имени Буденного Шегарский 1296
74 Имени Карла Маркса Кожевниковский 1283
75 Имени Хрущева Кожевниковский 1282
76 Имени Хрущева Туганский 1279
77 «Путь к новой жизни» Кожевниковский 1277
78 «Авангард» Зырянский 1276
79 Имени Кагановича Молчановский 1276
80 Имени Чкалова Кожевниковский 1274
81 «Красный строитель» Томский щ 1273
82 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 1271
83 Имени Стаханова Кривошеинский 1267
84 «Передовик» Томский 1267
85 «1-е мая» Томский 1265

НА РЫБНЫХ ПРОМЫСЛАХ

Наш опыт лова в летнюю 
путину

Прихадит ьо шве рыбая Черяухов и 
говорит:

—  Хочу шхугавить фитили на карася.
Я рыбачу давно и, признаться, не слы

хал, чтобы карась в наших местах ходил 
в июле л попадался в фитили. Я знал, 
что эта рыоа хорошо ловится ранней 
весной по свежей, снеговой воде. 1ов 
обычно проводится 7— 10 дней, затем 
прекращается до самой осени.

Однако Чернухов не отставал.
—  Не сомневайся, бри-гадар, —  будет 

карась. Мы с Харитоновьш все продума
ли, как надо его ловить.

Пршп.1оеь выдать 20 фитилей. Не 
прошло и .месяца, Чернухов и Харитонов 
сдали 25 центнеров карася. Это меня 
удиоило п обрадовало. Карась в июне —  
новинка в нашем деле.

Наша бретада вызвала на социалисти
ческое соревнование рыбаков, которыми 
руководит опытный, знающий свое дело, 
бригадир лова Иван Федорович Сазонов.

Во втором квартале еазоновцы вели лов 
оргакизоваяно и перевыполнили задаяле. 
0дна1ко сверхплановой рыбы мы дали 
больше, наловив 336 центнеров вместо 
280 цеятнеров по плану. Большая была в 
этом заслуга рыбака Чернухова. Сейчас 
все рыбаки бригады ловят карася по ме
тоду Чернухова.

Добыча рыбы нынче ведется намного 
успешнее, чем в прошжш- году. Объяс
няется это тем. что мы по-новому органи
зовали труд. Бригада наша разбита на 
звеяья, которыми руководят молодые, но 
знающие рыбацкое дело, товарищи: Петр 
Дамм, Александр Доос, Константин Квинт, 
Александр Каштанов и Константин Чо- 
карев.

Раньше в звеньях было по б— 8 че
ловек, теперь —  4 человека. Это дало 
возможность увеличить ксмигчество звень
ев в  бригаде и повысить производит^ь- 
«ость Tpj^a. Например, звезо тов. Каш
танова выполнило план второго квартала 
на 102 ироцента. а  Александра Лооса —  
на 152 процента.

Успепгаая работа звена во многом за
висит еще и от умелого использования 
орудий лова и правильного облав.тивания 
водоемов. В нашей бригаде имеется 180 
речных и 160 озерных фитилей, два 
стрежевых невода и другие орудия. Все 
орудия лова, вплоть до сгоежевых нево
дов, мы изготовляем сами на месте. Уста
новку неводов я делаю сам, насекаю их, 
произвожу все расчеты и промеры глу
бин реки. Озерно-курьевые невода мы 
делаем двухтетивяые и трехтетивные. 
Двухтетивные применяем летом на тех 
водоемах, где дно твердое, а трехтетив-
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ные используем только зимой на озерах. 
Третья тетива не дает неводу захваты
вать ил, и невод тяагуть легко.

С-амыми распространенными, простыми 
по устройству ловушками у нас считают
ся сети н фитили. До 1950 года фитили 
на промыслах совершенно не применя
лись. звеньевые даже ite знали, как и где 
их надо ставить и не умели ими пользо
ваться.

Теперь мы ш^троко практикуем уста
новку фитилей в мерах поздней осенью, 
за 4— 5 дней до ледостава. Начиная лов 
еще по полой воде, мы продолжаем его с 
месяц и после того, как озера покроются 
льдом. Таким образом, у нас не бывает 
перерыва между осенней путиной и под
ледным ловом.

Хорошо научишсь мы применять кара
севые сети весной по большой воде. В 
это время ловили карася ночами. За ночь 
каждый рыбак добыва»т 70— 80 кило
граммов, а звеньевой Лоос —  почти цент, 
нер.

В бригаде сейчас два механизирован
ных звена. Механизация облегчила труд 
рыба1КОв. Если раньше невод тянули 
лоша.тьго. и добытую рыбу за 75— 100 
километров вывозили на обласках, то те
перь для этого имеются мётчик и мотор, 
аая лодка. За день рыбаки механизиро
ванного эвена в 5 человек, занятых на 
залор(иом лове, 'добывают рыбы по 8— 10 
центнеров и своевременно доставляют ее 
на приемный щ т т .

Наряду с запорным ловом, рыбаки ме
ханизированных звеньев ведут разрознен, 
ный лов на мелких речках и вурьях.

Рыбаки моей бригады в основном —  
молодежь. Механизированное звено тов. 
Кашганова состоит исключительно из 
комсомольцев. Хорошо и весело с ними 
работать. Из ЕЮех рыбаков особенно вы
деляется Леонид Горох —  самый трудолю
бивый и старательный комсомолец. Есть 
у нас и новички, недавно прибывшие в 
бригаду— Галина Лещенко и Любовь Леж. 
нева. С большой охотой они перенимают 
опыт лучших рыбаков и рыбачек.

В нынешней году мы должны добыть 
1.35.0 центнеров рыбы. Этот план мы ре
шили выполнить к 38-й годовщине Ок
тября н дать дополнительно не менее 40 
центнеров рыбы. Обязательство свое вы
полним, удержим за собой первенство в 
софвкновании с бригадой Ивана Сазонова.

И. ГАГИН,
бригадир бригады гослова Александров

ского рыбоконсервного завода.

Письма в редакцию 

Не по адресу
Работники Томской конторы связи си

стематически засылают в Нарымское от
деление связи корреспонденцию, адресо
ванную в Нарымскйц шпалозавод и 
с. Березовку. ,

При шпалозаводе есть отделение связи, 
кото1)ое производит обмен почтой с паро
ходами ншосре-дственно. В Березовке так. 
же 1гмеется отделение связи, оно полпает 
почту через Парабель. И все-raiai работ
ники Томской конторы связи упорно за
сылают к нам корреспондешщю, адресо
ванную в Березовку и пгаалозавод.

Об этих ненормальностях в течение 
последних полутора лет мы 6 раз писали 
начальнику Томской конторы свя,за тов. 
Маненкову. Посылали мы п список насе
ленных пунктов, обслуживаемых Нарьш- 
СКИ51, шпалоэаводеким и береэовским от
делениями связи, докладывали заместите
лю начальника областного управления 
связи т. Уляшкшгу. Но рисьма попрежне- 
му идут сначала к нам, а лотом уже по 
назначению.

С. Ш Е Н Д Е Л Ь , 
начальник Нарымского отделения 

связи.

охоты убил 1 0 'уток. Отдел охотничьего 
хозяйства за нарушение сроков^ охоты 
оштрафовал Кабакаева на 100 рублей, а 
за нанесение ущерба охотничьему фонду 
к нему предъявлен гражданский иск в 
сумме 1.500 руб.тей.

Большую !роль в деле охраны rocyviap. 
ствонного охотничьего фонда и борьбы с 
браконьерством призваны сыграть сель
ские Советы. Хорошо зная местные усло
вия, они должны контролировать пра
вильность организации и соблюдение сро
ков охоты.

Наблюдением за правильностью охоты 
должны также заниматься лесная охрана 
и органы милиции. Но большинство работ
ников лесной охраны не )’частвует в 
борьбе е браконьерством.

Необходимо, чтобы работнпки лесной 
охраны, милиции и заготовительных ор- 
ганиз.игий активно включились в борьбу 
с браконьерством.

И. ЛАМЗИН,
начальник отдела охотничьего хозяй

ства облсельхозуправления.

Бороться 
с браконьерами

Фауна нашей области богата и разно
образна. У нас водитс.я много промысло
вых зверей и птиц. Охотой на них за
нимаются сотни людей.

Непременным условием охоты является 
постоянное восстановление количества 
промысловых зверей и птиц ., Для этого 
ВВ0.ТЯТСЯ правила и сроки охоты. Однако 
находятся люди, не останавливающиеся 
перед браконьерством. Охотник парабель. 
ской конторы «Заготживсыръе» Лтплкин, 
жители деревни Мало-Брагинп. Шегапского 
района, Счтлков и Ерофеев убили без pfujipe. 
шеиия двух лосей. Органы милиции при- 
в.текашт браконьеров к ^толовной ответст- 
ВСН1ГОСТИ. а отдел охотничьего хозяйства 
предъявляет к ним гражданские иски по 
5 тысяч рублей за каждого лося.

Л1итель поселка Белый Яр, Каргасок- 
ского района, Кабакаев до начала срока

Больше внимания 
отдаленному поселку
Поселок Ванжель-Кынак, где находится 

Тьгмская промыслово-охопгичья стан
ция. —  самый отдаленный в Каргасок. 
еком районе. От него до районного центра 
^лее 900 километров. Каргасокскому 
райисполкому следовало бы побольше уде
лять внимания нашему поселку. 15сть 
у нас стационарная киноустановка. По. 
кинофильмы у нас демонстрируются ред. 
ко. так как пет киномеханика.

Редко у нас бывают лекторы и доклад
чики из райцентра.

В 17 домах жителей поселка есть ра
дио, Но радиопередачи часто прерывают
ся, так как для радиоприемника «Родина» 
мы не можем достать батареи питания.

В поселке нет врача. Плохо запо:<ятся 
медикаменты. Только раз в год прпе^1жает 
к нам для осмотра оленей ветеринарный 
врач, совсем не бывает зоотехник.

Т .  КОЗЮ РИН,
директор Тымской промыслово-охотничьей 

станции.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступил сигнал о недо. 

статках в работе па-ссажирского флота Чу. 
лымекого диспетчерского участка.

Обское речное пароходство сообиптло, 
что указалпше факты подтвердились. lia- 
питап теплохода «Ост» тов. Калашнико©. 
механик трамвая 2 тов. Новиков и по
мощник механика тов. Калишш за систе
матическую пьянку с работы сняты.

Начальнику Тегульдетской пристани 
тов. Гребневу объявлен строгий выговор, 
начальнику Чулымского диспетчерского 
участка тов. Тулупову указано на неудов
летворительную работу пассажирского фло. 
та.

Граждане, проживающие по Ko f̂мyJ^и- 
стическому проспекту. 19. гор. Томска на
писали в редакцию о том. что группа 
подростков занимается карманными кра
жами.

Областное ушравление милиции нам со
общило, что меры по корреспонденции при. 
няты. И. Кучумов и В. Илюшин за совер
шенные преступления осуждены условно 
к 5 ГОДАМ.

Родители Григорьева и Разумова ва без. 
надзг?рнос1Ь детей наказаны в админист
ративном порядке. П. Кучумов будет оп. 
(ределш в детскую трудовую колонию.

Посещение государственного департаионта 
США Временным Доверенным в делах СССР

ВАШИНГТОН. 9 августа. (ТАСС). 8 ав- 
густа Временный Поверенный в делах 
СССР в США С. Р. Счтриганов посетил го
сударственный департамент, где имел бе
седу с заместителем государственного сек. 
ретаря Гувефом.

После беседы Стриганов сделал пред
ставителям печати следующее заявление: 

«.Мною была вручена памятная запис. 
ка, в КОТО1Р0Й делается ссылка на ноту 
Советского правительства Правительству 
США от 18 июня с. г. по поводу задер

жания танкера «Туапсе» и его команды. 
В записке указывается, что Советское 
правительство с удовлетворением отмечает, 
что 29 членов экипажа танкеса «Туапсе» 
освобождены и прибы.ти в Советский Со
юз. Однако Советское правительство обес
покоено тем фактом, что 20 членов эки
пажа и сам танкер до сих пор задержи
ваются. Советское правительство ожидает, 
что П|равительство США примет необходи. 
мые меры для освобождения остальных 
членов экипажа и самого танкера».

Парламентская делегация Югославии 
в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, 9 августа. (ТАСС). Второй 
день здесь нахо|Дится делегация Союзной 
•Народной Ск1Т1щины Федеративной 'Народ, 
ной Республики Югославии. Сегодня ут
ром гости посетили исторический памят
ник Великой Октябрьской ооцналистиче. 
ской революции —  Смольный. Б зале, где 
щкхходили 31аоедания Второго Всероссий
ского съезда Советов, принявшего декреты 
о мире и о земле, они с большим внима
нием выслушали рассказ о работе съезда, 
о вы'сптглениях великого вождя В. И. 
Ленина.

Комнаты В. И. Ленина в Смольном. 
Югославские парламентарии рассматрива
ют подлйЬные экземпляры газет, в которых 
опубликованы работы Денина, фотопрафии, 
различные издания произведений Ильича. 
Ск|ромная обстановка кабинета глубоко 
трогает членов делегации.

Покидая Смольный, югославская дме. 
гация просит книгу посетателей. Рядом 
с китайскими иероглифами, словами на 
английском, француэоком, немецком, япон- 
ск(ум. испанском, корейском и многих 
других языках, говорящих о великой люб. 
ви к Ленину, появляется запись на серб
ском языке: «По работам великого Ленина, 
которые он написал здесь, в Смольном, 
коммунисты Югославии учились тому, как 
надо бороться. Спасибо за все великому 
Ленину».

После поездки в Петродворец члены де
легации посетили металлический завод 
имени Огалииа. Главный инженер завода 
лауреат Сталинской премии М. Бушуев, 
встречая делегацию, вылазил уверенность, 
что ее игриезд в ООСР будет способство. 
вать дальнейшему укреплению дружбы 
между народами двух стран. Он ознакомил 
депутатов (^упщины с истоюией завода, 
рассказал о работе коллектива, деятель
ности конструкто(ров, занятых сейчас раз. 
работкой турбин сверхвысокой мощности. 
Членов делегации интересуют вопросы, 
связанны» с организацией труда и вар. 
платы на советском заводе, системой уче
бы и подготовки специалистов, материаль. 
ные условия жизни рабочих. На все эти 
вопросы они получают исчерпывающие 
ответы. ___

Делегация побывала в паротурбинном 
цехе. Гости поднялись на испытательный 
стенд, затем осмотрели участки, где идет 
сборка уздов паровых турбин, беседовали 
с рабочю1и. Дружескими ашюдисменгазш 
встретил членов делегации коллектив гид
ротурбинного цеха. Завязываются много
численные беседы. Знатный мастер скоро, 
стной сборки т)'рбия —  бригадир слеса
рей В. Лемисов просит членов делегации 
передать югославскому народу привет от 
ленинпрадских турбостроителей. Потомст. 
венный работай завода старший мастер 
Г. Бугров приглашает югославских рабо
чих в гости.

Прощаясь с турбостроителями, члены 
югославской делегации тепло благо-дарят 
их за гостеприимство, за радш ны й при
ем.

Сегодня югославская делегация посети, 
ла также государственный Эрмитаж. В те
чение нескольких часов гости осматривалч 
коллекции музея.

Делегацию соггровожла.ти председатель 
Пшд'жетной комиссии Совета Национально, 
стёи Вер.ховного Совета СССР А. М. Са
фронов. ответственный сотрудник Прези.. 
диума Верховного Совета СССР Ю. А. Ко
ролев. помощник заведующего Протоколь
ным отделом Министерства иностранных 
дел СССР К. А. Кочетков, а также Чрез
вычайный и Полномочный Посол Федера
тивной Народной Республики Югославии 
в СССР Д. Видич и советник посольства 
Ф. Бабич,

Вечером председатель исполкома Ленин
градского городского Совета дезгутатов 
трудящихся Н. И. Смирнов устроил прием 
по случаю пребывания в Ленинграде пар
ламентской делегации Федеративной На
родной Республики Югославии.

Выступая с речью, председатель испол
кома Ленинградского горсовета Н. И. Смир
нов заявил:

—  Советские люди и народы Югосла
вии издавна связаны узами братской 
дружбы. Ваш приезд в Советсютй Сош и 
в наш город является событием, которое 
сыграет важную роль в деле дальнейшего 
укрепления дружественных связей между 
нашими странами, в деле взаимного обме
на опытом. Желаю вам. депутатам Союз
ной Народной Ск^шщины, успехов в ва
шей деятельности на благо ваших наро
дов. ^

В конце приема выступил глава парла
ментской делегации Югославии Владимир 
Бакарич. Он сказал:

—  У нас в Югославии с Ленинградом 
связаны особые воспоминания. Мы учи
лись по трудам Ленива, н здесь мы виде
ли места, связанные с его жизнью и ра
ботой. Эти места известны нам. В Ленин
граде мы чувствуем себя не только как 
дома, но и как в дни своей молодости. 
Может именно поэтому мы так много вни. 
мания уделили иеторическим памятникам 
этого города.

Ленинград никогда не дотгускал, чтобы 
вражеская нога ступала на его землю, —  
продолжал Бакарич. —  Именно этим из
вестен он Югославии. Когда нам приходи
лось принимать трудные решения, —  мы 
часто вдохновлялись опытом Ленинграда, 
Мы с удовлетворением видим, что в Ле
нинграде почти полностью устранены с.те. 
ды войны. Героя войны были и героязди 
восстановления, а это имеет особое значе
ние в Югославии.

Мы чувствуем себя здесь, как дома. К 
этомз' надо добавить еще тот теплый, ра
душный цриш. зсоторый нам оказали в 
Ленинграде. В нас советские люди найдут 
верных друзей.

—  Очень приятно было слышать о вашем 
желании, чтобы улучшались отношения 
между ОССР и Югос.тавиен. —  заявил в 
заключение Бакарич. —  В борьбе за мир, 
за л)щшее будущее человечества Югосла
вия будет стоять 'тъердо. Что касается от
ношений между нашими народата. то пе
реговоры в Белграде открыли двери для 
их улучшения.

Еще раз спасибо за теплый прием.
Прием прошел в обст|аноВ|Ко исключи

тельной сердечности, дружбы и непринуж-

Отъезд из Ленинграда парламентской 
делегации Югославии

ЛЕНИНГРАД, 10 августа. (ТАСС). Се- 
годня из .Тенинтрада в Киев вылетела 
парламентская делегация Федеративной 
Народной Республики Югославии.

В Лешгнградском аэропорту, украшен
ном государственными флагами ФНРЮ и 
ССЮР, гостей провожали председатель ис
полкома Ленинградского городского Совета 
депутатов трудящихся Н. И. Смирнов, за
местители председателя исполкома А. А. 
К^внецов, М. А. Балашов. Л. П. Черняв
ская, секретарь городского комитета КПСС 
К. II. Попов, секретарь исполкома горсове
та И. А. Пучков, комендант города гене
рал-майор Н. 3. Сухоребров, депутаты го
родского Совета, цредставите.’ш предприя
тий и общественных организаций.

Н. П. Смирнов пожс-лал депутатам Союз
ной Народной Скупщины Федеративной

Народной Республики Югославии'счастли
вого путешествия по советской стране и 
попросил передать дружеское приветствие 
ленинградцев югославскому наро'Ду.

Глава югославской делегации Владимир 
Бакарич выразил трудящимся Ленинграда 
глубокую благодарность за теплый прием 
и roerejipmiMCTBO.

Югослаж*кую парламентскую делегацию 
ео-провождают ш>сдсе.татель Бюджетной ко
миссии Совета национальностей Верховно
го Совета СССР А. М. Сафронов, помощ
ник заведующего Протокольным отделом 
министерства иноспранных дел СССР 
К. А. Кочетков, а так:ке Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Федеративной •Народ
ной Республики Югославии в СССР Д. Ви. 
дич и советник посольства Ф. Бабич.

Америнансная общественность требует расширения 
связей с Советским Союзом

НЬЮ-ПОРЕ, 9 август». (Т.АСС). Каррк- 
пондеит газеты «Тщбюн», издающейся в 
Миннеаполисе, Небел в сообщелии из Ва
шингтона у б ы в а е т , что американские 
организации осаждают государственный 
.департамент просьбами разрешить широ
кий культурный обмен между Советским 
Союзом и США. Ссылаясь на заявление 
представителя государственного департа
мента, корреспондент пишет, что прием, 
оказанный советской сельскохозяйствен
ной делегации, совершающей в настоящее 
время поездку по США. «побудиа другие 
организации предложить устроить поездки 
других советских деятелей». Выдвигается 
предложение об обмене гастролями симфо
нических оркестров, о посылке американ
ской оперы в ОСХ)Р. Ранее сообщалось о

прчгглашенип отдельных советегагх музы- 
кантов-иеполнптелей в CM.V,

Ассоциация по строительству домов, 
сообщает корреспондент, обратилась в го
сударственный .департамент с просьбой об 
орган1гзацпп в России выставки современ
ных американских домов, а в США вы
ставки современной ртсской архитектуры.

11редседатель Пационального фонда ис
кусств Карлстон Смит, указывает коррес
пондент, намеревается вести переговоры о 
широком культурном обмене между Росси
ей и  США.

Корреспондент приводит заявление 
пре»детавителя государственного департа
мента о том, что в последнее время полу
чено большое число раатичных предложе
ний об обмене делегациями с Советским 
(^юзом.
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Международная научно-техническая 
конференция по мирному использованию 

атомной, энергии
ЖЕНЕВА, 9 авгу(5та. (Спец. корр.

ТА С С ). Сегодня згчастннки Международной 
яаучяо-технпческ-ой конференции по мир
ному ^пользованию атомной энергии 
продолжалп свою работу на пленарном 
васеданин. Обсуждались вопросы, связан, 
яые в созданием энергетических атомных 
устаноБОК^и, в частности, атомных э.1ек- 
тростанций, а также перспективы ис
пользования атомной энергии в этих це
лях.

С большим интересом участники кон
ференции зас-л}тпали доклад советских 
ученых Д. Блохинцева и Н. Николаева 
«Первая про-мышленная атомная электро
станция СССР и пути развития атомной 
энергетики».

В докладе напоминается, что 27 июня 
1954 года в СССР была пущена в ход 
перваи промышленная атомная электро
станция мощностью в 5 тысяч киловатт- 
часов.

Правительство СССР, говорится в док
ладе, признавая большое значение ис  ̂
пользования атомной энергпп в >гарных 
целях и стремясь содействовать развитию 
международного сотрудничества в этой об
ласти, решило представить конференции 
доклад об этой первой промышленной 
электростанции в (ХХР и о ее работе.

Выступавший с докладом профессор 
Д. Блохпнцев дал основную характери
стику агрегатов атомной электростанции 
СССР, проанализировал годичный опыт ее 
эксплуатации.

Докладчик обрисовал далее устройство, 
физические особенности и условия экс
плуатации советской промышленной 
атомной электростанции.

Анализируя результаты эксплуатацпп 
атомной электростанции с момента ее 
пуска, Д. Блохинцев сделал ряд выводов.

В качестве общего вывода годичного 
опыта работы станции, сказал он. можно 
заключить, что атомная электростанция, 
имеющая источником энергии атомный 
реактор, подобный описанному, будет' ра
ботать весьма надежно и устойчиво.

Профессор Д. Блохинцев сообщил, что в 
ССХ)Р настоящее время проектируются 
атомные электростанции разных типов 
мощностью в 50— 100 тысяч киловатт и 
более, и, основываясь на опыте дейст
вующей в СХ!)СР атомной электростанции, 
показал лреимл-щества ^льшой атомной 
электростанции перед другими электро
станциями. Он указал, основываясь на 
экономических расчетах, на возможность 
выработки электроэнергии на таких стан
циях стоимостью в пределах 10— 20 
копеек за один киловатт-час.

В заключение профессор Д. Блохин. 
цев подчеркнул, что международное сот
рудничество ученых окажет весьма бла
гоприятное влияние на развитие новой 
отрасли промышленности —  атомной 
энергетики.

По докладу Д. Блохинцева на заседа
нии состоялась оживленная дискуссия, в 
ходе которой советский ученый ответил 
на ряд вопросов со стороны делегатов 
Канады, США, Голландии, Англии, Ин
дии, Аргентины.

Директор аргонской национальной ла
боратории штата Иллинойс КСША) 
У. Зжнн представил конференции доклад 
группы американских ■j'neHbix, в котором 
дается описание конструкции и- работы 
экспериментального энергетического реак
тора с кипящей водой .мощностью от 5 до 
10 тысяч киловатт-часов.

В докладе английских ученых Д. Хилла 
и С. Джослина сообщается о капитало
вложениях Англии в производство атом
ной энергии, приводятся данные о сред
ствах, предоставленных Англией для про
ведения научно-исследовательской работы 
в Харуэлле, обсуждается вопрос о капи
таловложениях, необходимых для того, 
чтобы начать осуществление программы 
развития атомной энерпш в Великобри
тании. *

Член комиссии по атомной энергии 
США Дэвис остановился в своем докладе 
на вопросе о капиталовложениях, необхо
димых для строительства электростанций 
на атомной энергии. По расчетам Дэвиса, 
инвестиционные расходы на один кило
ватт проектируемой мощности электро
станции составят OKOvio 250 долларов.

ЖЕНЕВА, 9 августа. (Спец. корр. 
Т^ С С ). ^ ч ер а  на дневном заседаний уча- 
ctHHKH конференции зас.тушали ряд док
ладов на тему «Мировые потребности в 
энергетических ресурсах».

ЖЕНЕВА. 9 августа. (Спец. норр. 
ТА С С ). Сегодня на дневном пленарном за
седании М ежлтродпой научно-техниче
ской конференции по М1грному использо
ванию атомной энергии обсуждались еле. 
дующие вопросы: экономика ядернои
энаргетяки. роль тория, юридические и 
административные проблемы.

С докладами по первому вопросу «Эко- 
но\гнка ядернои энергетики» выступили 
Лейн (США) и Джукес (Англия).

Лейн дал в своем докладе обзор расче
тов предпо.тагаемой стоимости энергии, 
получаемой от крупных ядерных силовых 
станций. Он остановился, в частности, на 
стоююсти ядерного топлива атомных элек. 
тростанций и на других эксплуатацион
ных расходах таких электростанций.

Доклад Джукеса был посвящен оценке 
возможной стоимости элекгроэнаргии пер_

вых атомных электростанций, которые 
предполагается строить в Англии.

о роли тория доклад сделал английский 
ученый Дэнуорт. Он проанализировал ме
тоды использования тория в ядерной энер. 
гетике и указал на некоторые положи
тельные стороны применения тория.

Юрн.1и̂ 1еским и административным проб
лемам ядернои энергетики были посвяще
ны доклады японского ученого К. Судзуэ, 
английского ученого У. Бинкса, амери
канского ученого .1 Тэйлора, а также до
клад Всемирной организации по вопросам 
здравоох1ранения.

Английский ученый Бинкс остановился 
на проблеме защиты от радиации заня
тых на производстве рабочих и охраны 
здоровья населения. Он указал, что глав
ную ответственность в решении этих 
вопросов должно нести государство.

Бинкс отметил, тго большую роль в 
обеспечении защиты от радиации могут 
играть такие международные органы, как 
Международная комиссия по защите от ра
диации. Международная Оргализация 
Труда и Международный Красный Крест.

Доклад Всемирной организации по во
просам здравоохранения указывает на то, 
что с открытием расщепления урана за
щита от излучения в промышленных ус
ловиях стала важной зааачей здравоохра
нения. В связи с пер(5пективой всемирно
го применения атомной энергии разреше. 
ние проблемы защиты от излучения дол
жно быть возложено на органы народного 
здравоохранения.

Доклад указывает задачи, стоящие в 
связи с этим перед органами здр1воохране. 
кия, и, в частности, предлагает, чтобы в 
программах по здравоохранению важную 
)Роль ипрали с.ледующие мероприятия:

1. Соответствующее обучение персо
нала органов здравоохранения.

2. Распространение правильной я кон
кретной информации по вопросам здраво
охранения.

3. Научные исследования в >гаровом 
■масштабе биологических эффектов от из
лучения ^галой мощности в связи с возра
стающим фоном излучения.

4. На^^ные исследования в мировом 
масштабе генетических эффектов, возни
кающих под влиянием излучения.

Доклад Тэйлора был посвящен описа
нию системы законодательных мер защи. 
ты от радиоактивного излучения, осуще
ствляемой в Соединенных Штатах.

ЖЕНЕВА, 10 августа. (Спец, корр. 
ТА С С ). На сего.шяшнем утреннем заседа
нии Международной научно-технической 
конференции по мирному использованию 
атомной энергии, состоявшемся под пред
седательством академика Д. В. Скобельцы
на. обсуждались доклады, посвященные 
теме: «Роль ядерной энергии в ближайшие 
50 лет».

Первым был заслушан представленный 
Организацией Объединенных Надий до
клад об oiWHOOTHecKOM значении ядерной 
энергии для слаборазвитых стран.

Выступивший затем с докладом делегат 
Канады Дж. Дэвис дал оценку роли ядер- 
яой энергии R Канаде с экономической 
точки зрения.

Член ф|ранцузского кю^fитeтa по атомной 
энергии П. Айере представил конферен
ции доклад о развитии производства элек
троэнергии во Франции.

Английский ученый Дж. Кеп в ’ своем 
докладе провел сравнение между производ
ством электроэнергии при помощи ато>шой 
энергии и производством ее обычными 
методами с точки зрения их экономично
сти.

Делегат Бразилии Де Маттос выступил 
по вопросу о значении атомной энергии 
для экономики Бразилии.

Английский ученый Дж. Коккрофт из
ложил в своем докладе пвопоа:яму прави
тельства ^Англии в области развития 
атомной энергии.

Аргентинский делегат Ираолагоитиа по
казал в с»)ем докладе роль атомной энер
гии для энергетического хозяйства Арген
тины.

Делегат США К. Мейер сделал в своем 
докладе обзор экономических исследова
ний, связанных с использованием ядер, 
ной энергии для строительства атомных 
электростанций.

ЖЕНЕВА, 10 а'вгуста. (Спец. корр. 
ТАС С ). На дневном заседании Междуна
родной назгчно-технической конференции 
по мирно-му использованию атомной энер
гии обсуждался вопрос: «Ядерная энергия 
и проблемы гигиены и безопасности».

Вопросу охраны здоровья лиц. занотых 
в области атомных исследований, а также 
в атомной промышленности, были посвя
щены доклад английского ученого Дж. Ло- 
утита и докла.д американских ученых, 
представленный Хастерликом.

Советские ученые представили конфе. 
ренции при обсуждении этого вопроса до
клады А. К. Гуськовой, Г. Д. Байсаголова 
и А. А. Лебединского.

Вопросу обеспечения безопасности лиц. 
связанных с работой на реакторах, были 
посвящены доклады американских ученых, 
представленные Маккалохом и Дитрихом, 
а также доклад английских ученых, с ко
торым выступил на конференции В. Г. 
Марли.

С^егодня на конференции начали свою 
работу некоторые секции. Заседали секции 
по вопросам атомной физики и по вопро
сам химии и технологии.

.Человечество сможет использовать ядерную 
энергию в мирных целях"

ДЕЛЯ, 10 августа. (ТАСС). Газеты Ин
дии публикуют многочисленные сообщения 
о Международной научно-технической кон
ференции по использованию атомной энер
гии в мирных целях, к которой индий
ская общественность и особенно научные 
круги проявляют большой интерес.

Газета «Хиндустан стандард» в пере
довой статье выражает надежду, что че
ловечество сможет использовать ядерную

энергию в мирных целях. «Конференция 
«атомы для мира», открывшаяся в Жене
ве, сама по себе является счастливым 
признаком этого.— пишет газета.— Зана
вес секретности и подозрений поднят, и 
впервые со времени окончания войны соз
вана международная конференция по ис
пользованию ато>пшй энерпш при актив
ном участии Советского ()оюза».

Пребывание сельскохозяйственной 
делегации США в Советском Союзе

СТАЛИНГРАД, 9 августа, (Спец. корр.
ТАС С ). Сегодня американская сельскохо
зяйственная делегация, раэделтрвпшюь на 
две гр^тшиы, знакомилась со (Сталинградом 
и СталиЕградской областью.

Первая гр'̂ ’пша во гла.ве с ртководите- 
леш делегации Уильямом Ламбертом отира. 
■вилась на катере по Волге осматривать 
строительство С/талинт,радской гидроэлек
тростанции. Начальник стркштельства 
Ю. Гаевский рассказал о народнохозяйст
венном значении будущей гидростанции, 
о строящемся новом городе Волжском. 
Мланы делегации ло.тучшш исчерпшаю- 
пще ответы на все интересоваюшие их во
просы.

Делясь своими виечатлениями с руково
дителями строительства и  представителя- 
мя печати, гости оказали, что они пора
жены огромным размахом строительства и 
мощностью будущей гидроэлектростанции. 
Они также обратилаг внимание на то, что 
в результате постройки гиироэлектростан- 
ции откроются прекрасные возможности 
для искусственного орошения многих 
сельскохозяйственных районов.

Фермер Олсен заявил представителям 
печати, что осмотр строительства Сталин
градской ГЭС и города Сталинграда еще 
раз убедил членов америкашжой делега
ции в том, что Советский Союза занят 
мирным созидательным трудом.

Часть делегатов этой группы осмотрела 
сегодня также молочный завод в Сталин
граде.

Вторая группа делегации, возглав.тяе- 
мая Гербертом Пайком, по собственному 
выбору направилась в колхоз имени 
Огалйна, Красноармейского района.

Это крупное эшогоотраелевое хозяйство 
находится в наиболее засушливой зоне об
ласти, и колхозникам ежегодно приходится 
вести напряженную борьбу за влагу, что
бы получить удовл-етворительные урожаи. 
Цредседатель колхоза агроном Ю. Коблев 
рассжазал членам делегации, что колхоз 
имени Огалйна пережил после войны свое 
второе рождение. Все капитальные по
стройки колхоза возведены заново. От по
леводства. животноводства, овощеводства и 
бахчеводства в этом году артель получит 
не менее трех миллионов рублей дохода.

Члены делегации подробно интересова
лись тем, как колхозники в  условиях ал- 
сушливого климата добиваются повьппе- 
кия продуктивное^ Bcei отраслей своею 
хозяйства. Еоблев ответил, что им в зна
чительной ст1*пени помогает использова
ние воды из Волго-Донского канала и сво
их прудов, а также мелиорация почв и 
внедрение засухоустойчивых сортов выра
щиваемых культур.

Фермеры из штата Айова Чарльз Херст 
и  Герберт Пайк обратили внимание на 
низкие урожаи кукурузы в колхозе, кото
рую в этом году впервые выращивают 
колхозники.

—  Если из-за тяжелых климатнчесжих 
и почвенных условий у вас не идет ку- 
кур'уза, —  сказал Херст, —  то почему 
бы вам не взяться за такую засухоустой
чивую высокоурожайную культуру, как 
сорго, которая в подобных условиях в 
США дает значительно больше зерна и 
зеленой массы, чем кукуруза.

Херст порекомендовал колхозникам ме
стные сорта сорго, которые культивиру
ются в его засушливом штате вместо ку
курузы. Председатель колхоза ответил, что 
колхозники будут внедрять у себя сорго и 
суданку, если увщ ят в этом пользу.

Члены делегации и  колхозники обмени
вались мнениями, задавали друг другу 
вопросы. Перед отъездом гости фотографи
ровались с колхозниками.

На обратном пути ■в Огалинград группа 
делегации побывала в пригородном с(ЖХО- 
зе «Горная поляна», где, интересовалась 
состоянием хозяйства. Рабочие совхоза 
преподнесли в подарок гостям свежие ста
линградские арбузы.

Днем у председателя облисполкома 
И. С. ПаньЕина состоялся прием в честь 
делегации, после которого гости вйлетели 
в Куйбышев.

КУЙБЫШЕВ. 9 августа. (Спец. корр. 
ТА С С ) . Американская сельскохозяйствен
ная делегация прибыла сегодня в Куйбы
шев. На аэродроме гостей встречали пред
ставители трудящихся города и области. 
Членов делегации приветствовал замести
тель председателя об.тпсполкома В. Мель
ников.

Премьер-министр республики Египет принял 
приглашение о поездке в Москву

КАПР, 10 августа. (ТА(Х). В опубли
кованном здесь официальном сообщении 
египетокото правительства говорится, что 
правительство (ХЮР пригласило премьер- 
министра Египта Гамаль Абдель Насера

посетить Советский Союз в удо'бное для 
него.время. Премьер принял это пригла
шение и намерен прибыть в СССР весной 
1956 года.

Антифранкистекпе демонстрации в Испании
ПАРИЖ, 9 августа. (ТАСС). Ссылаясь 

на издающуюся в подполье газету испан
ской ко^тартии «Мундо обреро», «Юманп- 
те» сообщает об антифранкистских мани- 
Фестадпях, имевших место в Нспании. 
Наиболее крупная манифестация произо

шла на .днях в городе Сарагоса. Более 4 
тысяч испанцев, возмзтценных произволом 
полиции, екащировали антифранкистские 
лозунги. Во время манифестации произо. 
шли сто.ткновеняя между франкистской 
полицией и трудящимися. •

Сформирование нового правительства Индонезии
ДЖАКАРТА. 10 августа., (ТАСС). Как 

сообщает индонезийская печать, сегодня 
было достигнуто соглашение о сформиро- 
ва1нии нового кабинета министров Индоне
зии во главе с одним из лидеров партии 
нашуми Харахапом.

В состав нового правительства вошли| 
представители па.ртии мапг^тга и ряда 
других правых партий.

Обращает на себя внимание тот факт, 
что крупнейшая в Йндонезни —  нацио
нальная партия, игравшая главную роль 
в прежнем кабинете Састроа'миджойо, не 
принимает участия в новом правитель
стве.

Сообщается, что сегодня вечером Хара- 
хап представит список министров на ут
верждение вице-президенту Хатта.

Открытие национального конгресса 
в Индонезии

ДЖАКАРТА, 11 августа. (ТАСС). Вчера 
в Джакарте открылся национальный кон
гресс Индонезии. Как известно, впервые 
идея созыва конгресса, в котором приня
ли^ бы участие представители всех пар
тий, профсоюзов, всех слоев населения 
^донезии , была высказана президентом 
Сукарно в конце прошлого года.

На конгрессе нрисзтствувт более 500 
делегатов, среди которых видные^ общест
венные и по.тйтические деятели, в том 
числе бывший премьер-министр Али Са-
строамиджопо и многие министры его ка
бинета.

Как видно из повестки дня конгресса, 
а также выступлений делегатов, конгресс 
созван для того, чтобы объединить все

сплы народа и  юб|иться подлинно на.цно- 
налЕшого единства в борьбе .за полную не
зависимость страны. Важнейшим вопросом 
работы конгресса является обсуждение 
проблемы Западного Приана. Делегаты 
указывают на необходимость объединения 
к е х  сил народа в борьбе за освобождение 
Западного йриана и объединение его с 
республикой. При этом делегаты отмеча
ют, что Западный Ерлан, в котором ш- 
периа.дисты создают сейчас военные базы, 
угрожает незавхгсимости Яндонезии. Кон
гресс также обсуждает вопросы внешней 
политики. СегО|Дня ряд делегатов выска
зался за укрепление дружбы между наро
дами и проведение в жизнь принципов 
конференции стран Азии и Африки.

Провокационные действия южнокорейского 
правительства в отношении нейтральной 

КОМИССИИ по перемирию
ЛОНДОН, 9 августа. (ТАСС). Как вид

но из сообщения сеульского корреспон
дента агентства Рейтер, продолжая свою 
•политику угроз и провокаций по отноше
нию к нейтральной комиссии по наблюде
нию за- перемирием в Корее, лисынмано.в- 
ское правительство на днях официально 
предъявило этой комиссии «ультиматив
ное требование» не позже 13 августа по- 
KHHĵ Tb пределы Южной Кореи.

Свой «ультнматл'м» южнокорейское 
правительство сопроводило угрозой приме
нить силу, а также усилило враждебную 
кампанию в отношеши этой комиссии.

7 августа в Сеуле была организована 
провокация, направленная непосредствен
но против членов нейтральной комиссии 
по перемирию. Дровокаторы, угрожая 
жизни представителей нейтральной ко
миссии, пытались ворваться в занимаемое 
ею помещение.

Сообщается также, что враждебные вы. 
пады в отношении представителей ней
тральной КО.МИССИИ имели место в городах 
Дусане и Инчоне.

Адрес редакции: гор Tomci:,Q7 7T АОЛА ' •  ........"" Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42. ррзе»-торэ
о7-7/ и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-46, ---------------------

Лондонское радио передает, что в ре
зультате происшедших столкновений меж
ду^ провокаторами и охраной представите
лей нейтральной комиссии были ранены 
несколько человек, в том числе несколько 
американских солдат, охранявших поме
щение нейтральной комиссии. (По усло
виям соглашения о перемирии персонал 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием в Южной Корее находится 
под запщтой войск ООН).

Выпады южнокорейского правительства, 
направленные На срыв перемирия в Ко
рее, вызвали среди общественности возму
щение и тревогу. Так, агентство Пресс 
Ассошлэйшн сообщает, что официальный 
представитель английского министерства 
иностранных дел заявил по поводу прово
кационных действий южнокорейского пра
вительства: «Угрозы южнокорейского пра. 
вительства по адресу комиссии по наблю
дению за перемирием в Корее и демон
страции против этой комиссии являются 
действиями, заслуживающими осуждения. 
Мы придаем важное значение выполнению 
соглашения о перемирии в Корее».

Вручение призов победителям М еж дународного ш ахматного  
турнира на первенство мира среди юношей

БРЮССЕЛЬ. 9 августа, (ТАСС). Вчера 
во втойюй половине дня в одном из залов 
антверпенского кинотеатра «Рокси», где 
с 21 июля по 7 ангуста проходил 'прстий 
Междуна»родный шахматный турнир на 
перв^еветво мира среди юношей, состоя
лось нручение призов победителям турни
ра.

Зал кинотеатра был украшен госуда(р- 
ственными флагами 23 стран, представи
тели которых участвовали в турнире. 
Присутствовавшие овацией встрстиля 
официальное провозглашение чемпионом 
мира по шахматам среди юношей Бориса 
Опасского^ —  представителя советской 
шахматной школы. Под аплодисменты все
го зала представитель министерства про
свещения Бельгии Ван Ден Бор(ре вручил 
Борису Спасскому Большую медаль побе_ 
дителя.

Затем заместитель почетно!» председате
ля бельгийской шахматной федерации Ван 
Ден Уовор врушил победителю турттра 
большие кубки от имени города Антвер

пена и крупной антвер-пенской газеты 
«Фолькегазет». Большой кубок с лалцисью 
«Победителю чюетьего Международного 
шахдтатного турнира среди юношей Борису 
Спасскому. Антверпен. 1955 год» —  был 
также вручен молодому советскому шах
матисту от тгмени почетного председателя 
бельгийской шахматной Федерации Дщь 
матга.

Большая брошовая медаль и кубок бы
ли В|ручены также молодому америкалско. 
му шахматисту Мелшсу, занявшему на 
турнире второе место. Кубок города Ант
верпена вручен испанскому шахматисту 
Фарре, занявшему третье место.

Специальные призы бьии вручены ззг 
падногерманскому шахматисту Клагесу за 
победу над победителем турнира Борисом 
С-пасским и американцу Меднису. не 
тронгравше^гу в турнпре ни одной партии. 
Кроме этого, призы «за красивую пар
тию» вручены Борису Спасскому за его 
партию с голландским шахматистом Бад 
Остеромом, а также некоторым другим мо
лодым шахматистам.

Зам. редактора С. А . КР О П АЧЕВ .

Т Е А Т Р

г о р о д с к о й  с а д .
Летний театр городского сада

{'астроли Кемеровского театра 
музыкальной комедии

12—13 августа — «Голубой гусар».
14 августа днем и вечером — «Воль

ный ветер».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
Билеты продаются в кассе городского 

сада с 12 до 4 и с 6  до 9 часов вечера.
Концертный зал

13 и  15 автуста — концерты заслу
женной артистки РСФСР и Армянской 
ССР, ла^еата Сталшюкой премии За
ры Александровны Долухановой при уча
стии Александра Ерохина (рояль).

Начало концертов в 9 часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М, Горького. С 12
августа демонстрируется фильм — «Слу- 

_ ефрейтором Кочетковым». Сеан
сы: 9. 10-35, 12-10, 1-45, 3-20. 4-55,
6-30. 8-ОБ, 9-40,'11-15.

С фильмом демонстрируется киножур
нал (второй вьтуси) «Совещание Глав 
Правительств четырех держав закончи
ло свою работу».

Кинотеатр имени И. Черных. 12, 13,
14 августа. Большой зал — «Призраки 
покидают вершины». Сеансы: 9-30,
11-30, 1-30. 3-30. 5-30, 7-30, 9-30,
11-10. Малый зал. 12 августа — «Жди 
меня». Сеансы: 2-30, 4-30. 6-30, 8-30,
10-30. в 10-30 и 12-30 — «Командир 
корабля».

Кинотеатр в городском саду. 12 авгу
ста — цветной художественный фильм 
«Призраки покидают вершины».
12, 2, 4, 6. 8. 10.

« *  «  #

С М О Т Р И Т Е  НА Э К Р А Н А Х  К И Н О Т Е А Т Р О В  И К Л У Б О В
С 12 августа 1955 года

н овую  х у д о ж е с т в е н н у ю  ки н о п о в есть

„ С Л У Ч А Й  С  Е Ф Р Е Й Т О Р О М
1 С о ч :е т 1 с о в ъ 1 М ‘*

Автор сценария И. Прут, композитор Б. Мурадели, звукооператор Б. Кокин. 
Текст песен С. Михалкова, А. Коваленкова.

Консультанты: полковник К. Дацюк, подполковник Н. Аксенов.
В ролях; 1подполковник Трушин—Ю. Фомичев, капитан Гаранин—С. Гребенников, 
старшин лейтенант Федоров—М. Ефимов, ефрейтор Кочетков—В. Грачев, старшина 
Бутенко-|^А. Павлиди, ефрейтор Веселов—И. Гуров, солдат Воронков—Н. Сивченко, 
.Сутулый*—Б. Сигко, Валя Градская—Д. Столярская, бабушка—В. Журавская и другие. 

Производство Московской киностудии, выпуск областной конторы .Кинопроката*, 
Выпускается на экраны киножурнал „Главы Правительств четырех держав 

в Женеве**, Спецвыпуск Ха 2.

ГРАЖДАНЕ!
Сено на территориях жилых усадеб разрешается хранить только в за

крытых сараях, расположенных не ближе 15 метров от строений, и 
в огороже1ННых стогах, удаленных от построек на расстояние в 70 мбтров.

Категорически запрещается хранение сена ка крышах хозяйственных 
построек и в чердачных помещениях.

Управление пожарной охраны УМВД 
по Томской области.

2 —2

При Томском облкпиготорге (улица 
Батенькова, №  5) имеется отдел «Кни
га — почтой», который высылает поч
товыми посылками н бандеролями книги 
по всем отраслям знания. Книги высы
лаются наложенным платежом.

Для получения книг необходимо сде
лать заказ, в котором указать свою фа
милию, нмя и отчество, подробный ад
рес и наименования заказываемых книг.

2 —2
Срочно требуются кочегары и пoдкa'^ 

чнки.
Обращаться: г. Томск, улица Сибир

ская. 40, артель «Технохим».
3 —3

Заводу «Республика» требуются: на
чальник планово-производственного отде
ла, старший технолог, слесари, автосле
сари. токари, коте.чьщшш, электросвар
щики, грузчики, подсобные рабочие в 
цехи.

Обращаться; г. Томск, улица Белая, 3.

Сибирскому филиалу ВНИГРИ сроч
но, требуются помещения для служебных 
целей.

Обращаться; г. Томск, улица Татар
ская. 16. телефоны 22-15 и 20-16, ди
рекция Сибирского филиала ВНИГРИ.

3 —2
Томский лесотехнический техникум 

продолжает прием заявлений от лиц, 
окончивших 10 классов, на очное и за. 
очное отделения.

Обращаться; г. Томск, улица 1{арла 
Маркса, 22.

Требуются: рабочие в цехи, ученики в 
бараночный цех, кочегары, грузчики, 
слесари, печник, счетовод, охранники, 
весовщики, кладовщнкн. Оплата кочега
рам сдельно-премиальная.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, хлебозавод № 1, отдел кадров.

3 —2

, Требуются на постоянную работу: 
грузчики, электромонтер, штукатуры, 
землекопы, слесари и токарь.

Обращаться в часы занятий (с 8  ча
сов >тра до 5 часов вечера), г. Томск, 
улица Коммунистическая. 8.

3 —2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу ученн- 
цы-калошницы, рабочие в цехи и маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, проспект Ком
мунистический, 7. отдел кадров.

3 —2

Дттрекция, пгртчйттая, комоо- 
мольокая и профсоюзная организа
ции Томсячого медицинского инсти- 
Tj'Ta имени В. М. Молотова о глу- 
боки.д! прискорбие извещают о 
смерти абитуриента

ПАВЛЕНКО 
Алексея Васильевича

и вырантают глубокое соболезно
вание ^дны м  покойного.

К 305988

л-'л . ■' 37-37. зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря
сельского хозяйства — 3<-39. промышлемнот — 37-75. отдела ппсеи __ 37-38 и 31-47
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31-19, сЛрехариато — 42-40. отделов 
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издательством — 52-23«
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